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Cari Telvati,
l’uscita di Telve Notizie è sempre una buona occa-
sione per darvi alcuni aggiornamenti rispetto all’im-

pegno amministrativo che questa Giunta e questo Consi-
glio comunale si sono assunti e che ci ha portati a superare 
da poco la metà del mandato.
 
Comincio questo intervento parlandovi, per la quinta volta 
consecutiva, della gestione associata dei servizi co-
munali. Mi rendo conto che l’argomento possa risultare 
a questo punto anche noioso, ma ci sono delle importanti 
novità che meritano di essere condivise.
 
Il 1 luglio 2017, come previsto, è partito il servizio associato 
per quanto riguarda i Segretari Comunali. Il 1 ottobre 2017 
è partita la gestione associata per il Servizio Finanziario 
(Ufficio Ragioneria).
 
Il 19 settembre 2017, però, il Comune di Scurelle e il Comu-
ne di Samone hanno presentato ricorso al TAR di Trento 
contro i provvedimenti adottati dal Commissario ad acta 
e hanno ritenuto quindi di opporsi all’avvio della gestione 
associata del servizio finanziario e di non autorizzare il tra-
sferimento del personale presso la sede di Telve. L’ufficio 
è comunque partito con i dipendenti dei comuni di Telve, 
Telve di Sopra, Carzano e Castelnuovo in attesa dell’esito 
del ricorso. A causa di questo ricorso abbiamo dovuto affi-
darci a un avvocato che ci rappresenti in giudizio e che si 
affiancherà agli avvocati Nicolò Pedrazzoli, Sabrina Azzoli-
ni e Giuliana Fozzer dell’Avvocatura della Provincia auto-
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noma di Trento incaricati dalla stessa di resistere al ricorso. 
Nei primi mesi del 2018 è prevista la sentenza del Tribuna-
le amministrativo Regionale dalla quale si potrà conoscere 
l’assetto definitivo del nostro ambito e capire se sarà con-
fermato a sei comuni o se sarà ridotto a quattro lasciando 
agli altri due comuni la possibilità di costituire ambito a sé. 
 
I quattro comuni che hanno condiviso il progetto di gestio-
ne associata hanno deciso di far partire anche la gestione 
associata dell’Ufficio Tecnico in modo da poter avere il 
servizio operativo da subito in tutti e quattro i comuni.
 
È di queste settimane una importante novità relativa al 
Fondo Strategico territoriale messo a disposizione 
dalla Provincia per il finanziamento di progetti legati allo 
sviluppo del territorio. Per la Comunità di Valle Valsugana 
e Tesino sono stati messi a disposizione 3.500.000 euro. I 
progetti ammissibili dovevano riguardare la valorizzazione 
delle risorse naturali, culturali e del turismo sostenibile: la 
collaborazione e la condivisione degli obiettivi con i vicini 
comuni di Telve di Sopra e Carzano ci hanno permesso di 
ottenere un finanziamento di 877.000 euro per la realizza-
zione di due interventi strategici per il futuro turistico della 
nostra zona.
 
Il percorso per arrivare a questo traguardo è stato abbastan-
za lungo e articolato. Tutte le proposte sono state presentate 
e discusse il 9 novembre 2016 nel corso di un World Cafè, 
al quale sono stati invitati i portatori d’interesse della valle.
 
A sintesi di quella serata è stato creato un documento e 
gli interventi strategici sono stati presentati a un confronto 
partecipato che si è tenuto il 5 maggio 2017 presso il Cen-
tro Polifunzionale di Carzano dove il nostro progetto è stato 
il più votato dai presenti.
L’intervento si divide in due parti strettamente connesse: il 
completamento dello stabile “Valtrighetta” da adibire ad 
albergo-bar-ristorante. La riapertura della struttura è fon-
damentale per il rilancio turistico dell’asse del Manghen e 
il Comune di Carzano con parte del finanziamento ottenuto 
potrà effettuare i lavori necessari.
 
L’altro intervento è il collegamento alla rete elettrica 
dell’alta Val Calamento: i comuni di Telve, Telve di sopra 
e Carzano hanno presentato una proposta congiunta per l’e-
lettrificazione del tratto della Val Calamento che risulta an-
cora sprovvisto di collegamento. L’obiettivo è quello di ser-
vire tutta la zona fino ad arrivare alle malghe di Valtrighetta, 
Casa Bolenga, Cagnon di Sotto fino a Valsolero. Questo in-
tervento fa parte di un progetto complessivo per rilanciare 
l’attività turistica nella zona montana e risulta propedeutico 

ai successivi investimenti necessari alla realizzazione del 
progetto di ospitalità diffusa “Albergo rurale”.
 
Il 2018 sarà un anno importante per le opere pubbliche nel 
nostro comune. Saranno realizzate, da parte della Provin-
cia autonoma di Trento, due opere che la nostra comunità 
aspetta da molto tempo e che grazie ai proficui rapporti 
istituzionali stabiliti in questi ultimi anni siamo riusciti a 
concretizzare: il collettore fognario intercomunale 
Torcegno-Telve-Castelnuovo e la rettifica della curva 
“del Roccolo” sulla SP31 del Manghen in zona Masi.
 
Come molti di voi sanno dal 4 settembre 2017 sono opera-
tivi i nuovi Ambulatori Medici in Piazza Maggiore. Rin-
grazio tutti i medici per la loro disponibilità, che ci ha con-
sentito di ridurre al minimo i disagi legati al trasferimento 
di un così importante e complesso servizio. Ringrazio in 
particolare il dott. Walter Bailoni che da Assessore comu-
nale nel 2012 insieme a noi ha avviato questo progetto al 
quale abbiamo lavorato molto e che oggi ci consente di 
avere una struttura comoda, moderna e funzionale, fiore 
all’occhiello per il paese.
 
Altra importante notizia che verrà approfondita all’interno 
di questo bollettino è la conclusione dei lavori della nuova 
piscina coperta sovracomunale di Borgo. Il nuovo polo 
natatorio avrà 3 vasche: una 25x21 metri, e due di 12x8 me-
tri. A ottobre la Comunità di Valle ha affidato alla ditta Rari 
Nantes la gestione dell’impianto che sarà aperto al pubbli-
co durante le prossime festività natalizie.
 
Il 31 dicembre 2017 il Segretario comunale Giampao-
lo Bonella andrà in pensione. Il prossimo sarà quindi il suo 
ultimo Consiglio comunale, che chiuderà la sua carriera di 
segretario comunale di Telve che ha ricoperto fin dal 1998. 
Vorrei ringraziarlo personalmente oltre che a nome dell’in-
tera Amministrazione comunale per il lavoro svolto e per 
la competenza, la professionalità e la passione che hanno 
sempre contraddistinto il suo operato a servizio del Comune.

Un sincero augurio a ciascuno di voi per un buon Natale e 
per un sereno anno nuovo. Rivolgo un augurio speciale agli 
ospiti delle Case di Riposo, ai nostri concittadini lontani dal 
paese, a don Renzo, a don Livio e alle rev. Suore di Casa 
d’Anna.

Il Vostro Sindaco
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Gli assessori fanno il punto

sulle attività della Giunta .

Parola
alla Giunta

PAOLO STROPPA 
Vicesindaco con delega
a Lavori Pubblici e Attività Economiche

Siamo alla frutta del 2017 ovviamente, e in bre-
ve vi elenco alcuni punti che meritano un po’ 
di attenzione:

• Ambulatori: Dal 4 Settembre sono stati aperti al 
pubblico i nuovi ambulatori, e con soddisfazione 
sentendo anche i molti apprezzamenti dei paesa-
ni, per la loro centralità e qualità tecnico costrutti-
va possiamo dire opera conclusa con una spesa di 
circa euro 1.100.000 fra acquisto e ristrutturazio-
ne dell’immobile e arredi finanziati al 100%  con 
fondi PAT.

• Elettrificazione malga “Valtrighetta” malga “Val-
solero di sotto” malga “Valsolero di sopra” malga 
“Casabolenga” malga “Cagnon”: sul fondo stra-
tegico territoriale la PAT ha concesso ai comuni 
di Telve, Carzano e Telve di Sopra un contributo 
del 85% su una spesa di euro 400.000 per colle-
gare alla linea elettrica gli stabili di proprietà dei 
comuni, intervento per noi basilare per una pro-
spettiva di rilancio di turismo rurale che stiamo 
portando avanti assieme ai comuni di Telve di 
Sopra e Carzano.
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• Illuminazione centro storico: Appaltata alla ditta Em-
medue di Scurelle che è risultata aggiudicataria con un 
ribasso del 12,896% su un importo a base d’asta di euro 
100.247,77, per la sostituzione di tutte le lampade con 
dei led a basso consumo energetico. Anche quest’opera 
finanziata con contributo PAT del 100% e che porterà un 
risparmio energetico al comune di circa   euro 20.000,00 
annuali. 

• Rifacimento acque bianche: Proseguono come da pro-
gramma i lavori di rifacimento acque bianche e salvo im-
previsti entro Natale dovrebbero collegarsi all’incrocio di 
Via Aurora con la tubatura posata in estate

Nell’augurarvi un Buon Natale e anno nuovo a voi e 
alle vostre famiglie, vi saluto tutti, CIAO!
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PATRIZIO FERRAI
Assessore Foreste, Ambiente e Efficienza Energetica, 
Piano Regolatore e Sport

ASSESSORATO ALLO SPORT

La giunta comunale sta procedendo alla revisione 
delle tariffe per l’utilizzo della palestra delle scuole 
medie, per le attività esterne rispetto a quella scola-
stica. La necessità di rimettere mano alle tariffe e di 
definire nel dettaglio la loro modalità di applicazione 
si è manifestata da un lato per l’esigenza di provve-
dere alla copertura dei costi di utilizzo (in particolare 
illuminazione e riscaldamento per l’utilizzo nella sta-
gione più fredda) e dall’altro perché abbiamo riscon-
trato che le numerose richieste di utilizzo in alcuni 
casi erano legate non tanto alla volontà di portare le 
attività nel nostro comune, quanto piuttosto in vir-
tù del basso prezzo da sempre applicato alla tariffa 
oraria di utilizzo. Dopo aver effettuato un breve con-
fronto con le analoghe strutture collocate in altri co-
muni della nostra zona, è stato deciso di adottare le 
seguenti tariffe:

- le associazioni con sede nel Comune di Telve che 
operano attività con i bambini o ragazzi (minoren-
ni) sono esonerate dal pagamento;

- le altre Associazioni o gruppi di persone che effet-
tuano invece attività con adulti oppure le associa-
zioni e/o società che eseguono attività con scopo di 
lucro andranno a pagare una tariffa oraria che vie-
ne calcolata in relazione al numero di residenti del 
Comune di Telve che partecipano alle attività stes-
se. Nel dettaglio, stabilita la quota di riferimento 
in 15,00 €/ora (IVA COMPRESA), ogni Associazione 
ha la possibilità di vedersi ridotta tale tariffa (fino a 
dimezzarla) in base al numero di residenti di Telve 
che partecipano all’attività. A titolo di esempio, se 
un gruppo di 30 partecipanti richiede l’utilizzo della 
palestra e di questi 20 sono residenti a Telve e 10 
fuori comune, la tariffa viene così calcolata:

-  7,50 €. × 20 persone + 15,00 €. x 10 persone = 10,00 €/ora
                                                                       30 persone

Come si vede il parametro relativo alla “numero di 
partecipanti residenti a Telve” viene utilizzato come 
“peso” per la riduzione della tariffa: i due casi estre-
mi sono quelli che prevedono che tutti i partecipanti 
siano residenti nel Comune Telve (in quel caso la ta-
riffa sarà di 7,50 €./ora) e quello con tutti residenti 
fuori comune (nel qual caso la sarà di 15,00 €./ora). 
Tale modalità di applicazione della tariffa non vuole 

assolutamente rappresentare una “discriminazione” 
nei confronti di chi non è residente nel nostro comu-
ne: questa eventualità sarebbe davvero in contrasto 
con tutti i tentativi che le amministrazioni stanno 
compiendo in questi anni per operare in maniera as-
sociata in tutti i settori di attività. Piuttosto, vista la 
sempre maggiore richiesta dall’esterno della struttu-
ra, questo nuovo criterio di applicazione delle tarif-
fe si propone di incentivare quelle attività che sono 
maggiormente in grado di attrarre le persone del no-
stro paese, stimolandole quindi a portare qualcosa di 
più nel nostro territorio e aumentando quella che è 
l’offerta per lo sport e il tempo libero già discretamen-
te ricca della nostra.

ASSESSORATO ALL’AMBIENTE

Durante l’autunno la Comunità di Valle ha attivato un 
percorso partecipato finalizzato a valutare la dispo-
nibilità delle Amministrazioni di Valsugana e Tesino 
in merito alla realizzazione della  “Rete di riserve del 
Lagorai”. Il percorso partecipato è una modalità già 
sperimentata con successo per altre iniziative e preve-
de che la comunità si faccia carico di coinvolgere i vari 
comuni all’interno di un dibattito in cui tutti possono 
dare il proprio contributo e far emergere le proprie 
idee. In una prima fase la Comunità ha proposto alle 
amministrazioni (compresa la nostra) un sondaggio 
attraverso il quale ha cercato di capire quale fosse il 
grado di conoscenza dell’argomento “reti di riserve” e 
gli eventuali spunti e idee per iniziare a ragionare su 
una possibile rete di riserve locale. Le reti di riserva (In 
Trentino ce ne sono già dieci di attive) consistono es-
senzialmente in una nuova modalità di organizzazio-
ne e gestione delle zone caratterizzate da ZSC, “zone 
speciali di conservazione” degli habitat naturali, op-
pure da ZPS, le “zone di protezione speciale”, poste 
lungo le rotte di migrazione dell’avifauna, finalizzate al 
mantenimento di idonei habitat per la conservazione 
e gestione delle popolazioni di uccelli selvatici migra-
tori. Entrambe queste tipologie di  aree protette sono 
classificate, in base ad una direttiva della Comunità 
Europea, come “SIC” (siti di importanza comunitaria) 
e attualmente sono gestite dall’ente provinciale, a cui 
bisogna fare capo per qualsiasi autorizzazione in me-
rito ad attività e/o interventi di qualsiasi natura all’in-
terno di queste aree.
La proposta delle reti di riserva è invece quella di de-
mandare alla rete stessa la possibilità di gestire que-
ste zone, rendendo quindi i comuni appartenenti alla 
rete i protagonisti del proprio territorio. Pur essendo 
ancora in una fase di ”bozza” l’argomento ha suscita-
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to l’interesse di amministrazioni, operatori e soggetti 
economici, in quanto prevede la possibilità di acces-
so a misure del PSR (Piano di Sviluppo Rurale) spe-
cificatamente dedicato alle reti e quindi attualmente 
non utilizzabili. Inoltre mai come in questo caso viene 
messo in evidenza un concetto importante, ossia l’i-
dea secondo cui il rispetto per l’ambiente si configura 
e si esplicita non solo in termini di custodia, difesa e 
protezione del territorio ma anche nel senso di uno 
sviluppo sostenibile che coinvolga anche altri ambi-
ti quali quello turistico, enogastronomico e sportivo, 
con l’idea di fondo che il territorio e l’ambiente vivo-
no e crescono anche in virtù della presenza umana 
e dell’importante ruolo di presidio che deve essere 
esercitato dall’attività antropica. L’uomo è parte in-
tegrante della natura e la sinergia tra uomo e natura 
è vitale: in questo senso le misure di conservazione 
e protezione possono anche tenere contro delle esi-
genze sociali, culturali e, nelle giusta misura, anche 
economica del territorio. Si tratta inoltre di un altro 
modo di “fare rete”, di lavorare insieme con i comuni 
vicini e di condividere esperienze e conoscenze. D’al-
tro canto il tema è delicato, e per questo da parte no-
stra, insieme alla disponibilità a discutere in merito 
alle tematiche sopra descritte, c’è anche l’impegno a 
vigilare sul fatto che un’iniziativa di questo tipo pos-
sa davvero configurarsi come un’opportunità per il 
nostro territorio e non come un’occasione per vedere 
aumentare vincoli e  burocrazia.
Nei prossimi numeri daremo sicuramente conto degli 
sviluppi di questo argomento.

ASSESSORATO ALLE FORESTE
In data venerdì 17 novembre 2017 presso il nostro 
Comune si è tenuta l’annuale asta per la vendita di  
legname indetta dal Comune di Telve in qualità di 
comune capofila dell’Associazione Foreste della Val-
sugana Centrale. All’asta hanno partecipato 9 ditte, 
che hanno portato le loro offerte per un numero com-
plessivo di 10 lotti messi all’asta dai comuni di Telve, 
Telve di Sopra, Carzano, Torcegno, Ronchi, Roncegno 
e Castelnuovo, per un totale di 3.476 mc (quasi 1000 
mc. in più dell’anno scorso).
Quest’anno l’asta ha fatto registrare un risultato ec-
cellente, con rialzi davvero notevoli rispetto ai prezzi 
fissati come base. In media, considerando il risultato 
complessivo, il rialzo è stato pari al 55% rispetto al va-
lore di partenza. Il Comune di Telve ha presentato tre 
lotti venduti in piedi (“Baessa”, “Schianti Valcantieri” 
e “Lavoschio”) per un totale di circa 1.600 mc lordi: i 
primi due lotti sono stati aggiudicati alla Ditta Eurole-
gnami di Novaledo, mentre il lotto “Lavoschio” è stato 

aggiudicato alla Ditta “Sartori” di Fondo in Val di Non. 
Anche per i nostri lotti il rialzo medio è in linea con quello 
complessivo, considerando peraltro che per il lotto più corposo 
(Valcantieri – 800 mc) parliamo di “schianti”. L’introito 
complessivo per le casse del Comune di Telve è previ-
sto per circa  €. 123.000,00. (IVA compresa e valutati 
sulla base della stima). Anche quest’anno si registra 
con soddisfazione che l’asta del legname proposta in 
forma associata con gli altri comuni costituisce un pun-
to di forza nel panorama locale della filiera del legno, 
rafforzando la convinzione che questa forma rappresen-
ta per vari motivi la più valida rispetto alla possibilità 
di vendita, ad esempio, in forma “telematica”. Oltre al 
risultato economico positivo è giusto sottolineare anche 
altri aspetti positivi legati alla vendita del legname con 
le modalità attualmente adottate, come la possibilità di 
avere un coinvolgimento delle aziende locali, con bene-
ficio sia in termini di qualità e cura dei lavori eseguiti in 
bosco, sia in termini di indotto indiretto (occupazione 
locale, ricchezza che rimane in zona, ecc.).

La sessione forestale, che come accaduto negli ultimi 
anni è stata gestita insieme ai vicini comuni di Telve 
di Sopra e Carzano, anche quest’anno ha costituito 
un importante e sentito momento di confronto tra le 
Amministrazioni e il locale distretto del Servizio Fore-
ste provinciale. Ogni anno il Servizio Foreste mette a 
disposizione delle Amministrazioni una quota di pro-
prie risorse, al fine di realizzare opere o interventi di 
interesse comunale. Durante la sessione di quest’an-
no la Provincia ha dato la sua disponibilità per due in-
terventi (che nel frattempo sono già stati realizzati):

•	 un primo lavoro ha riguardato la manutenzione 
del tratto più a monte della strada forestale di Re-
stena: tale porzione di intervento era stata tem-
poraneamente “stralciata” dai lavori di sistema-
zione della strada (realizzati dal Comune di Telve 
qualche anno fa), vista la priorità di intervento sul 
consolidamento del tornante in frana collocato all’i-
nizio della strada stessa. L’intervento è stato ese-
guito con le maestranze e mezzi della provincia ed 
ha consentito di completare l’opera raggiungendo 
porzioni bosco fino ad ora non accessibili

•	 un altro importante intervento che è stato concor-
dato con il distretto, è la sistemazione del sentiero 
SAT E381: il sentiero parte da Parise e arriva fino 
a Malga Serra e il tratto che è già stato oggetto di 
intervento nei mesi scorsi è quello che va dei Prati 
di Musiera fino a Forcella Lavoschio, lungo la vecchia 
mulattiera che porta fino a Monte Salubio.

   Si tratta di un lungo e ripido sentiero di quota me-
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dio-bassa che collega per mulattiera la zona valliva 
(Parise) con quella montana di Musiera e, oltre il 
monte Salubio, con la malga Serra. Da Parise si pro-
cede in direzione di Torcegno toccando la frazione 
Campestrini, quindi si sale per il bosco fino ai pascoli 
di Musiera. Si passa per il ristorante “Al Laghetto” 
e si punta a nord in direzione del monte Salubio, la 
cui salita segue una strada militare, a lunghi zig-zag 
e a ridotta pendenza. Oltrepassata la cima di Castel 
Cucco, si raggiunge la forcella Lavoschio con a nord il 
monte Ciste. Si continua in discesa per arrivare ai ru-
deri di malga Lavoschio dove si incontra la strada che 
ci porta a Lavoschietto. Il sentiero continua in legge-
ra discesa fino ad arrivare alla malga Serra e al n°315.
La realizzazione di questo intervento, inquadrato in 
un’ottica di miglioramento silvo-culturale, ha risvolti 
interessanti per la nostra comunità anche dal punto 
di vista della promozione turistica di Musiera, dal mo-
mento che potrà rappresentare il luogo per un’inte-
ressante e piacevole escursione.

Con deliberazione del Dirigente del Servizio Foreste e 
Fauna della Provincia Autonoma di Trento del 31 lu-
glio 2017 è stara ratificata l’”Approvazione degli elenchi 
beneficiari e graduatorie per le domande relative alla 
scadenza del bando 30 aprile 2017” del PSR Foreste. 
Il nostro Comune ha presentato richiesta per 3 inter-
venti, a cui si aggiungono 2 richieste portate avanti 
dall’Associazione Allevatori Bovini di Telve in qualità 
di ente “gestore” delle malghe, in modo tale da riu-
scire a presentare più di una domanda nello stesso 
anno sulla stessa misura di intervento. 

I progetti presentati a richiesta di contributo sono 

quelli già programmati all’interno del “Piano degli in-
terventi” redatto dal Dott. Ruggero Bolognani, di cui 
abbiamo dato conto nei numeri precedenti. Nel det-
taglio gli interventi che sono stati valutati “idonei” e 
quindi meritevoli di contributo sono i seguenti:

1) Operazione 851: “Interventi selvicolturali di mi-
glioramento strutturale e compositivo”.
Miglioramento ambientale in loc. Malga Cagnon di 
Sotto (importo €. 49.800,00)
2) Miglioramento ambientale in loc. Valsolero di So-
pra (importo €. 50.000,00 – richiesta da parte Asso-
ciazione Allevatori)
1) Operazione 441: “Recupero habitat in fase regres-
siva”.
a. Valorizzazione biodiversità con realizzazione poz-
za in località Malga Valsolero di Sotto (importo €. 
28.452,00)
b. Recupero habitat pascolo presso malga Valsolero 
di Sotto e di Sopra (importo €. 30.000,00 – richiesta da 
parte Associazione Allevatori)
2) Operazione 432: “Viabilità forestale”
a. Realizzazione di nuova viabilità forestale sulle 
PP.FF. 1311/2 e 1315/2 (“strada malga Ziolera”)
La chiusura di questo passaggio da parte dell’ente 
provinciale dà il via al procedimento amministrativo 
di concessione dei contributi, in base alla graduatoria 
prevista ed in funzione del budget disponibile sulle 
varie “misure” del PSR. 
Maggiori dettagli su questi interventi saranno forniti 
nei prossimi numeri, in concomitanza con la loro ef-
fettiva realizzazione.

Porgo a tutti i Telvati i miei migliori Auguri di Buon 
Natale e di un sereno Anno Nuovo! 

Luogo Quota (m) Lung. (m)

PARISE 680 0

CAMPESTRINI 800 800

DONAELO 
(bivio strada foresta)

1380 3000

MUSIERA DI SOPRA (laghetto) 1458 600

pr. MONTE SALUBIO 1852 3100

FORCELLA LAVOSCHIO 1750 800

MALGA LAVOSCHIO (ruderi) 1660 700

MALGA LAVOSCHIETTO 1723 1100

MALGA SERRA (B315) 1627 1900

12000



TELVE notizie8

GIADA DALSASSO
Assessore Politiche Sociali, Politiche Giovanili, 
Famiglia e Istruzione 

Il 2017 si sta concludendo e non può di certo mancare la con-
sueta Gita di Natale: sabato 16 dicembre andremo a vedere 
“Sand Nativity”, il presepe di sabbia di Jesolo. Il tema 
della 16^ edizione “Va’ e anche tu fa’ lo stesso” richiama epi-
sodi del Vangelo incentrati sull’amore per il prossimo. 

In biblioteca non sono mancati gli appuntamenti autunnali 
per i più piccoli.

• E’ stata allestita una mostra di libri che ha fatto da sfon-
do, giovedì 9 novembre, alle letture delle volontarie 
Nati per leggere della Bassa Valsugana. Nei giorni 
successivi i libri della mostra sono stati portati alla Scuo-
la dell’Infanzia di Telve. 

• In occasione della settimana nazionale Nati per Leggere, 
18-26 novembre, è stato proposto un laboratorio “Pa-
role che suonano: bambini Nati per la Musica” 
con Elga Rizzon. Tale settimana è stata istituita per pro-
muovere il diritto alle storie delle bambine e dei bambi-
ni. Il 20 novembre ricorre inoltre la Giornata Internazio-
nale dei diritti dell’infanzia e dell’adolescenza. Nati per 
Leggere ha scelto di esserci, con un messaggio deciso 
e universale, ogni bambino ha diritto ad essere protetto 
non solo dalla malattia e dalla violenza ma anche dalla 
mancanza di adeguate occasioni di sviluppo affettivo e 
cognitivo e le storie sono un mezzo di relazione e una 
fonte inesauribile di stimoli. 

Entrambe le iniziative sono state molto apprezzate dalle 
famiglie e speriamo di poter ospitare le volontarie Nati per 
leggere anche il prossimo anno!

Ad ottobre, data la richiesta pervenutaci da parte di un grup-
po di cittadini, abbiamo organizzato, con la biblioteca, un cor-
so di yoga promosso dall’Associazione Centro yoga Diva. 

Un’ottima notizia: il marchio “Family in Trentino e il 
relativo piano per le politiche familiari 2017 per-
metterà all’amministrazione di ricevere un premio 
del valore di 2000 euro. Tale premio verrà liquidato en-
tro il 31/12 dall’Agenzia per la Famiglia, la natalità e le po-
litiche giovanili per il sostegno al benessere famigliare e 
allo sviluppo delle politiche ad esso connesse che la nostra 
Amministrazione mette in campo dal 2014.

Per i giovani di Telve partirà in primavera un progetto 
di riscoperta del Lagorai o meglio della Translago-
rai. Il progetto coinvolgerà 15 ragazzi che saranno prota-
gonisti nella promozione turistica della nostra valle, a que-
sto proposito il progetto vede già la collaborazione di Apt 
Valsugana – Lagorai.

Nello specifico sto organizzando un trekking di tre 
giorni e due notti tra luglio ed agosto 2018, dalla 
Panarotta al Passo Manghen. L’esperienza “Tran-
sLagorai: Panarotta – Passo Manghen” verrà rac-
chiusa in un video che pubblicizzerà questa alta via 
ancora poco conosciuta.

Prima dell’effettivo svolgimento della Translagorai, ci sarà 
una parte formativa sia con il videomaker che con l’accom-
pagnatore di media montagna, ma anche con altri profes-
sionisti grazie ai quali i giovani approfondiranno la storia e 
le tradizioni legate alla catena del Lagorai, la geografia e il 
percorso che andranno ad affrontare.

Ci sarà anche una formazione sul campo con il videomaker 
che oltre a realizzare il video promozionale, insegnerà ai 
ragazzi a scattare fotografie e girare video in modo consa-
pevole con il solo utilizzo del cellulare e a condividerli sui 
social network in modo da pubblicizzare il più possibile la 
Translagorai e gli sponsor del progetto. I ragazzi impare-
ranno a collaborare, a cooperare e a supportarsi nei mo-
menti più faticosi, si perché la Translagorai sarà faticosa: 
metterà alla prova il gruppo, che dovrà essere ben coeso e 
organizzato per riuscire a raggiungere l’obiettivo comune. 
Avremo modo, durante la formazione, di ospitare i ragazzi 
della Val di Fiemme e della Val di Fassa che nella scorsa 
estate hanno percorso la Translagorai dal Passo Manghen 
al Passo Rolle. Ragazzi di Telve, vi aspetto alla pre-
sentazione del progetto! Stay tuned!

Un’altra buona notizia arriva dal Servizio Politiche Socia-
li della Provincia Autonoma di Trento che ha approvato, 
collocandolo al primo posto della graduatoria, il progetto 
“Fra Famiglie” presentato dalla Comunità Valsugana e 
Tesino e di cui il Comune di Telve è partner. 

Nell’ambito del progetto sono stati proposti, presso la 
sede della Comunità, una decina di incontri gratuiti 
per dialogare e confrontarsi sull’ “essere genitori”: 
come affrontare i cambiamenti del ciclo di vita, la crescita 
dei figli e la relazione con loro, i comportamenti a rischio 
(consumo di sostanze e approccio alle nuove tecnologie), il 
rapporto tra controllo/regole/educazione/autonomia. 

All’interno del progetto “Fra famiglie” partirà inoltre a gen-
naio un servizio di conciliazione per i bambini della 
scuola primaria di Telve che si svolgerà ogni mer-
coledì dalle 12 alle 17 (orario flessibile) in una delle 
sale comunali vicino alla biblioteca. Più di 20 famiglie 
hanno manifestato l’interesse e l’esigenza di poter aver 
accesso ad un servizio di questo tipo. I bambini, dopo il 
pranzo, svolgeranno i compiti e parteciperanno a laboratori 
di gioco con attività ludico-motorie e ludico-espressive. Il 
servizio prevede anche la possibilità di usufruire dei buoni 
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di servizio. Lo sportello Famiglia della Comunità Valsuga-
na e Tesino sará aperto, su appuntamento, il pomeriggio di 
mercoledì 20 dicembre per permettere alle famiglie inte-
ressate di attivare i buoni di servizio. Per qualsiasi informa-
zione non esitate a contattarmi.

Dalla Provincia… dal mese di novembre EuregioFa-
milyPass, è valido anche in Trentino, oltre che in Alto 
Adige e in Tirolo, e va a sostituire la Family card. L’Eure-
gioFamilyPass come la Family card è una carta che offre, 
alle famiglie in cui sono presenti minori, agevolazioni e ri-
duzioni per beni e servizi esistenti nei territori dell’Euregio. 
Nell’EuregioFamilyPass sono racchiusi anche il voucher 
culturale e lo Ski Family che permette di sciare a tutta la 
famiglia con il solo skipass dei genitori accompagnatori (è 
possibile scaricare il voucher sul sito www.ski.familyin-
trentino.it). Richiedere l’EuregioFamilyPass è semplice e 
gratuito. Le famiglie trentine già in possesso della Family 
card potranno scaricare gratuitamente la nuova tessera 
direttamente dal sito https://fcard.trentinofamiglia.it/ 
mentre coloro che non l’hanno ancora richiesta possono 
attivarla attraverso lo stesso sito. 

Come sempre mi potete contattare via telefono (numero 
disponibile presso gli uffici comunali) oppure via e-mail 
all’indirizzo dalsassogiada@hotmail.it.

Auguro a tutti un Buon Natale ed un Felice Anno 
Nuovo!

LORENZA TRENTINAGLIA
Assessore Turismo, Cultura
e Attività della Biblioteca

La nostra Amministrazione è sempre stata in prima linea 
nella promozione della cultura e del sapere e nell’ideazione 
di nuovi eventi che possano promuovere il nostro territorio, 
pertanto quando, la primavera scorsa, ci è stato proposto 
dall’assessore alla cultura del Comune di Castel Ivano di es-
sere fra i sei ideatori della rassegna di musica in acustico, 
Lagorai D’Incanto, abbiamo accettato di buon grado e ci 
siamo attivati subito per scegliere, all’interno del nostro terri-
torio un ambiente e una proposta musicale, che ben potesse 
presentare la nostra realtà alle persone che visitano le no-
stre montagne. La  scelta è ricaduta sull’altipiano di Musiera, 
dove all’interno della caratteristica cornice della Chiesetta 
di San Gaetano, si è esibito il quartetto Dolomiti Horn 
Quartet, fra i pochi in regione a possedere e suonare i corni 
alpini (Alpenhorn), che a differenza dei più classici strumenti 
dello stesso tipo (corno francese o corno da orchestra), non 
avendo cilindri, prevedono un suono interamente controllato 
e prodotto dosando la pressione dell’aria e l’imposizione del-
le labbra sfruttando il principio dei suoni armonici. Il numero 
di note che si possono eseguire è ridotto, ma l’effetto è quello 
di una musica che riporta indietro il tempo di almeno un paio 
di secoli e che dunque perfettamente si è inserita nel conte-
sto naturale  scelto per l’occasione.  Questo festival musicale 
aveva come obiettivo quello di portare nel nostro territorio, 
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fuori dai tradizionali centri, la musica, mirando a raccontare e 
vivere il Lagorai in modo diverso. “Lagorai è un insieme di 
montagne e vallate, di storia e di roccia, di sport e di 
attività all’aperto. E’ territorio e persone. E’ legame 
fra confini, antiche tradizioni e nuove opprotunità. Il 
Lagorai siamo noi. E’ la nostra finestra aperta su ciò 
che ci circonda. E’ un racconto di emozioni e sensa-
zioni”. Con questa apertura abbiamo accolto le centinaia di 
persone che domenica 30 luglio hanno deciso di trascorrere 
sul nostro altipiano la loro giornata, chi addirittura dalla mat-
tina, partecipando alla passeggiata guidata al monte Salubio, 
organizzata in collaborazione con la SAT di Borgo Valsuga-
na, chi pranzando in uno dei due ristoranti di Musiera che ci 
hanno supportato logisticamente in questo evento, o chi ar-
rivando direttamete al concerto. Una formula questa, che ha 
riscosso un grande successo in tutte le località aderenti, che 
sicuramente verrà riproposta il prossimo anno e verrà estesa 
a più Comuni dall’ente organizzatore.
Le proposte culturali e ricreative sono continuate poi con 
l’ormai tradizionale spettacolo, curato dalla compagnia Pan-
tarei di Borso del Grappa, e falò di San Lorenzo in agosto, con 
un ricco settembre corollato da alcune mostre fotografiche  e  
artistiche o legate alla nostra tradizione come quella intitola-
ta  “Stampi da burro di valle e oltre”, organizzata in 
collaborazione con il Museo degli Usi e Costumi della 
Gente Trentina, del Museo delle tradizioni telvate e 
di privati, che ci hanno permesso di esporre per una quindi-
cina di giorni stampi da burro ed altri oggetti di loro proprietà 
relativi all’arte casearia.
Settembre è stato però anche il mese della presentazione 
del libro di Franco Gioppi dedicato a un illustre tel-
vato: Giuseppe Egidio de Trentinaglia. Lo studio che 
ha portato alla stesura di questa opera è nato per un caso 
fortuito, nel senso che la figura del protagonista è riaffiora-
ta, alcuni anni fa, durante una ricerca dell’autore, dedica-
ta al cavaliere di origini borghesane Ottavio de Bianchi. Si 
tratta dunque di un frammento di storia locale, direttamente 
collegato al nostro paese e alla nostra valle, che non pote-
va certamente essere ignorato, tanto più che tale volume si 
inseriva perfettamente nel progetto della collana di biogra-
fie di personaggi illustri della Valsugana Orientale, oggetto 
della convenzione tra Sistema culturale Valsugana Orienta-
le e il Servizio Attività culturali della Provincia Autonoma di 
Trento.  Il nostro stimato compaesano infatti assunse 
svariati ed importanti incarichi al servizio della Casa 
d’Austria della Contea Tirolese. Tale pubblicazione as-
sume dunque per Telve il valore importante di recupero del 
passato e della nostra memoria storica attraverso le vicende 
della famiglia Trentinaglia Todesco, con il suo esponente più 
importante Giuseppe Egidio, ma anche attraverso i fratelli 
Stefano e Marco Anselmo, esimi dottori in facoltà umanisti-

che e mediche, e i vari discendenti. In particolar modo, fra i 
discendenti, mi preme ricordare il nipote Antonio, autore del 
“Legato Trentinaglia”, detto anche “Grande Legato”, attual-
mente conservato presso l’archivio storico parrocchiale di 
Telve, con il quale lo stesso istituì un cospicuo lascito all’Am-
ministrazione comunale dell’epoca, somma che avrebbe do-
vuto permettere la realizzazione di alcune opere ad esclusivo 
favore del nostro paese.
Un doveroso ringraziamento per tale progetto va alle 
istituzioni che hanno supportato questa pubblica-
zione, primo fra tutti il Sistema Culturale Valsugana 
Orientale, l’Associazione Storico Culturale Valsuga-
na Orientale e Tesino e la Comunità di Valle Valsuga-
na e Tesino, e non da ultimo all’autore, che in modo 
del tutto volontario e privo di compensi ha messo a 
nostra disposizione il suo tempo e la sua passione 
per investigare il nostro passato.  Ricordo a chi non lo 
avesse ancora fatto, che il libro è ritirabile gratuitamente sia 
in Comune sia in Biblioteca.
In ottobre abbiamo  avuto l’onore di aprire la rassegna teatra-
le di prosa, organizzata dal Sistema Bibliotecario Valsugana 
Orientale, con lo spettacolo “Sfortunato Depero” , pro-
dotto da Associazione Elementare, che racconta la vita 
e il percorso artistico di uno dei più emblematici artisti tren-
tini del ’900. Uno spettacolo che pone al centro della mes-
sinscena la narrazione delle avventure della vita dell’artista, 
inserendo per la prima volta nella storia del teatro la figura di 
sua moglie, Rosetta Amadori: instancabile musa, promotrice 
e segretaria del lavoro di suo marito fino alla sua morte.
Da non dimenticare poi gli incontri autunnali, con la presen-
tazione del libro di Claudio Fabbro “La Grande Guerra 
e il Sentiero della Pace” e gli incontri di lettura dedicati 
ai più piccoli in collaborazione con le volontarie del progetto 
Nati per Leggere.   
Ottobre è stato anche il mese della scadenza per la presen-
tazione dei progetti a carattere turistico e storico al GAL 
“Gruppo di Azione Locale Trentino Orientale”, as-
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sociazione costituitasi per l’attuazione della Misura 
19 LEADER del Programma di Sviluppo Rurale (PSR) 
2014-2020 della Provincia Autonoma di Trento. Il no-
stro Comune è riuscito a presentare, come ente capofila, 
ben due progetti sovracomunali su due misure diverse, la 7.5 
dedicata agli Interventi di riqualificazione delle infra-
strutture turistiche e la 7.6 dedicata invece alla Tute-
la e riqualificazione del patrimonio storico locale.   
Il primo passo del complesso iter, è stata l’approvazione all’u-
nanimmità, da parte del Consiglio comunale di Telve nella 
seduta del 28 settembre scorso, della Convenzione per la 
realizzazione di attività in ambito turistico e culturale  tra i 
Comuni di Telve, Telve di Sopra e Carzano e della Conven-
zione per la valorizzazione dei manieri facenti parte dell’an-
tica giurisdizione di Castellalto tra i Comuni di Telve, Telve 
di Sopra e Torcegno. La sinergia che si è venuta a cre-
are nella definizione di tali progetti sovracomunali è 
decisamente notevole e, a mio avviso, è la giusta e 
forse unica direzione da seguire nel futuro per la rea-
le valorizzaizone del nostro territorio. Solo pensando 
con ampi orizzonti e creando questo tipo di rapporti 
sovracomunali, che abbattono barriere culturali or-
mai superate, si potrà arrivare al concreto sviluppo 
delle nostre comunità. Le graduatorie dei bandi saranno 
disponibili nel mese di dicembre, e in caso di ammissione il 
finanziamento sarà all’80% della spesa ammessa, un rilevan-
te aiuto per le casse dell’amministrazione pubblica, che oggi 
più che mai si trova a far fronte ad enormi difficoltà  nel repe-
rimento delle risorse.
Concludo questo mio intervento dandovi aggiornamenti ri-
spetto all’andamento del progetto di ospitalità diffusa di 
cui ci stiamo occupando da parecchi mesi. In seguito all’ot-
timo risultato ottenuto dal nostro sub-abito nello studio di 
fattibilità “Sistemi di Alberghi Rurali Bim Brenta”, di cui vi ho 
riportato un resoconto dettagliato nello scorso numero del 
notiziario, abbiamo mosso i primi passi per l’applicazione di 
tale studio direttamente sul nostro territorio. Per procedere 
ci affideremo ad un’importante azienda di consulen-
za per la progettazione e lo studio di fattibilità locale, 

per darci modo di ottenere i principali fattori (tecni-
ci, urbanistici, economici, giuridici etc) di giudizio e 
valutazione rispetto alla fattibilità complessiva del 
progetto.
A questo scopo verranno sviluppati i seguenti argomenti:
• Inquadramento generale del progetto che riassuma ed evi-

denzi i punti di forza dell’iniziativa;
• Definizione del “concept” del progetto delineando le prin-

cipali caratteristiche della proposta:
•  individuazione della clientela di riferimento;
• livello qualitativo delle strutture;
•  livello qualitativo della gestione;
•   definizione dei livelli di prezzo praticabili;
• Mappatura delle baite, definizione di alcune categorie di 

intervento sulla base di caratteristiche omogenee, defini-
zione delle “unità abitative tipo” e progettazione prelimi-
nare di tre ristrutturazioni “tipo”, definizione con sufficien-
te grado di attendibilità dei costi totali di investimento;

• Censimento e verifica delle forme di incentivazione at-
tualmente previste ed esame delle condizioni per la loro 
applicabilità;

• Definizione dei più probabili costi di gestione.
• Definizione del “tasso di occupazione” delle “unità abita-

tive”;
• Individuazione delle forme societarie più adatte ad attuare 

questa specifica iniziativa.
• Definizione delle principali clausole dei contratti che rego-

leranno i rapporti tra la società
• promotrice e i proprietari delle baite
• Individuazione delle principali variabili in grado di condi-

zionare in modo determinante la fattibilità e la sostenibilità 
dell’iniziativa nel suo complesso.

Ribaisco che chiunque fosse interessato ad avere maggiori 
informazioni in merito o in qualche modo dare il proprio con-
tributo, non esiti a contattarmi.

Auguro tutti voi e a tutte le vostre famiglie, vicine e 
lontane, un sereno Natale e un 2018 pieno di soddi-
sfazioni.
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dal comuneAttività
amministrativa
Breve rassegna dell’attività

di Giunta e di Consiglio .
di Giorgia Endrici

DELIBERAZIONI DELLA GIUNTA COMUNALE

Dallo scorso bollettino la Giunta si è riunita 20 volte ed ha 
approvato 84 delibere. Si propone di seguito un resoconto 
delle principali. 

Anno 2017

Mese di novembre
•  Adesione del Comune di Telve alla proposta dell’Asso-

ciazione Ecomuseo del Lagorai relativa all’organizzazio-
ne di una colonia diurna per ragazzi nell’estate 2017. Per 
i residenti si è stabilito di concorrere alle spese di parte-
cipazione.

• Per l’acquisto ed il trasporto dei materiali necessari per la 
manutenzione straordinaria del barco e della case-
ra della  malga Ziolera, si sono affidate alla ditta Costa 
s.a.s., legnameria di Borgo Valsugana la fornitura di tavole 
di abete grezzo, alla Bauexpert AG s.p.a. di Borgo Valsuga-
na la fornitura di materiale edile e scandole per la copertura 
del tetto ed alla Lagor Air s.r.l. di Trento il trasporto aereo 
dei materiali elencati, per una spesa totale di Euro 3.819,31.

• Approvazione a tutti gli effetti ed in via definitiva dei la-
vori di realizzazione di una piazzola per l’esbosco 
del legname in località Scandolere, lungo la strada 
di Musiera. Le opere sono state affidate in economia alla 
ditta Scavi Moltrer s.n.c. di Fierozzo per un importo com-
plessivo di Euro 12.202,78.

• È stata affidata al geom. Nervo Oscar con studio a Pieve 
Tesino la redazione del progetto definitivo dei lavori 
di realizzazione di un nuovo marciapiede e di si-
stemazione dei due incroci esistenti per la messa 

in sicurezza del tratto di strada comunale in zona 
cimitero, per totali Euro 6.847,36. 

Mese di luglio
• Si sono affidate alla ditta Audema, del Gruppo Aude-

ma s.n.c. con sede a Castrezzato (BS), la riparazione 
del motore di una campana della chiesa di S. Maria 
Assunta, la sostituzione di una catena, la manutenzione 
straordinaria e l’installazione delle apparecchiature cor-
relate all’interno del medesimo campanile, per l’ammon-
tare complessivo di Euro 1.079,70. 

• Lo studio tecnico professionale Sistema Ambiente di Ca-
stello Tesino ha ricevuto un incarico per la direzione la-
vori, la redazione della contabilità finale e cre (certificato 
di regolare esecuzione, ndr) dei lavori per la realizzazione 
di parte del sentiero tematico che dalla località Pon-
te Salton porta alla località Pupille, per un importo 
di totali Euro 1.524,25, su un importo lavori di I° lotto di 
Euro 11.000,00. 

• È stato concesso al Consorzio Acqua Potabile di Ca-
lamento un contributo straordinario di Euro 20.000, 
per la realizzazione dei lavori di ristrutturazione ed 
adeguamento dell’acquedotto consorziale a caratte-
re potabile ed antincendio. Il Consorzio acquedotto si è 
impegnato a garantire una copertura antincendio dell’in-
tera area di Calamento ed a fornire l’acqua ad uso pota-
bile a tutti i soci dello stesso. 

• Il Comune di Telve ha aderito, in qualità di partner, al 
progetto sovracomunale denominato “Fra-fami-
glie”, promosso nell’ambito del Bando per il benessere 
delle famiglie ed il sostegno nelle fragilità, che vede la 
Comunità Valsugana e Tesino quale Ente capofila ed ha 
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impegnato, a favore della Comunità stessa, una spesa 
pari a complessivi Euro 1009,50. 

• L’Amministrazione Comunale ha approvato a tutti gli 
effetti il progetto esecutivo dei lavori (per conto di Tren-
tino Network) di predisposizione della rete di acces-
so in fibra ottica, da eseguire in concomitanza con gli 
interventi di completamento della fognatura comunale 
nel centro del paese, secondo il progetto redatto dall’Ing. 
Sandro Dandrea, con studio tecnico a Castelnuovo, il cui 
importo complessivo era di Euro 43.956,39. I lavori di 
posa della rete di accesso in fibra ottica sono stati asse-
gnati alla ditta Costruzioni Casarotto s.r.l. di Castel Ivano 
per un corrispettivo di Euro 31.106,13.

• È stata approvata la convenzione tra il Comune di Tel-
ve e SET Distribuzione s.p.a. per la  concessione della 
sede stradale per eseguire scavi nel sottosuolo pubblico 
comunale finalizzati alla realizzazione ed alla manuten-
zione della rete di distribuzione elettrica. 

Mese di agosto
• Per un importo complessivo di Euro 2.867,00 si sono af-

fidate alla ditta Vinante Romano di Telve le opere di si-
stemazione del banchettone in pietra e calcestruzzo e la 
posa di una nuova caditoia per la raccolta e la regima-
zione delle acque meteoriche su Viale Castell’Alto, 
in corrispondenza dell’intersezione con la strada argina-
le al torrente Ceggio. 

• Le opere di sistemazione, inghiaiatura e ripristino di un 
consistente tratto della strada forestale di Restena 
sono, invece, state affidate alla ditta Stroppa Costruzio-
ni s.r.l., sempre di Telve, per un importo complessivo di 
Euro 8.705,92.

• Riguardo alla realizzazione del citato sentiero tematico 
Ponte Salton - Pupille, il Comune ha approvato un ac-
cordo con i proprietari delle particelle fondiarie 
interessate dai lavori. Sarà l’Amministrazione Comu-
nale ad occuparsi degli oneri per la manutenzione e mes-
sa a norma del sentiero, verrà mantenuta e garantita la 
percorrenza della pista di esbosco con mezzi meccanici 
motorizzati impiegati nella gestione delle risorse fore-
stali e non è prevista la realizzazione di aree di sosta e 
ricreative.

• L’Amministrazione Comunale ha approvato il proget-
to del Servizio per il Sostegno dell’Occupazione 
e Valorizzazione Ambientale della P.A.T. relati-
vo ad interventi compartecipati tra cui servizi di 
cura, custodia, presidio e manutenzione di aree 
di particolare interesse, storico, ambientale, tu-
ristico e culturale per l’anno corrente e che prevede 

la compartecipazione dei Comuni di Telve e Scu-
relle per un importo rispettivamente di Euro 11.520,00 
e 7.680,00 oltre ad iva al 22%. Il progetto ha previsto 
l’occupazione a tempo pieno per 10 mesi di quattro la-
voratori e la quota di spesa a carico dei Comuni è stata 
stabilita pari al 20% della spesa totale. 

• L’Amministrazione Comunale ha destinato la quota del 
5 per mille dell’Imposta sul Reddito delle persone 
fisiche, devoluta al Comune per l’anno di imposta 2014 
e pari ad Euro 1.270,08, al finanziamento della quota par-
te di spesa a proprio carico per il ricovero in strutture 
residenziali di persone con handicap.

Mese di settembre
• È stato approvato lo schema di Documento Unico di 

Programmazione 2018-2020.
• È stato approvato a tutti gli effetti il progetto esecutivo 

dei lavori di realizzazione dell’impianto dimostrati-
vo “l’aria diventa luce” presentato dal tecnico in-
caricato, per. ind. Andrea Giampiccolo, per un totale di 
149.998,70 Euro. 

• Sono stati approvati la contabilità finale, il certificato di 
regolare esecuzione ed il riepilogo finale della spesa dei 
lavori di riqualificazione dello spazio urbano storico del 
Comune di Telve (p.ff. 1604, 116, e p.ed. 860) per una spe-
sa complessiva di 284.648,23 Euro.

• All’Impresa Bertoldo Asfalti s.r.l. di Altavilla Vicentina 
(VI) è stato affidato l’intervento di rifacimento della 
copertura del magazzino comunale per un importo 
complessivo di Euro 19.504,40 oltre ad iva.

 

Mese di ottobre
• Affidato anche l’incarico per la redazione del fraziona-

mento e dell’accatastamento dell’immobile ospitante 
i nuovi ambulatori medici e le pertinenze annesse allo 
studio associato Battisti - Fogarotto con sede a Telve, per 
un importo totale di Euro 1.395,68.

• La redazione del progetto definitivo dei lavori di con-
solidamento statico e restauro del passo carraio 
voltato della corte aperta e di parte del cortile 
nuovo fino al belvedere del Castello di Castellal-
to, è stata assegnata all’arch. Giorgia Gentilini, con stu-
dio tecnico a Lavis (TN) per totali Euro 6.200,99 (per un 
importo dei lavori stimati in Euro 130.000,00).

• Anche per l’anno 2017 è stato approvato il prospetto di 
Autovalutazione del Piano degli interventi in ma-
teria di politiche familiari. In tutti gli ambiti elencati 
si è raggiunta la massima percentuale valutativa di con-
seguimento degli obiettivi citati (attività di formazione 



TELVE notizie14

ed informazione, interventi economici e politiche tariffa-
rie, servizi standard family, ambiente e qualità della vita).

• L’Amministrazione Comunale si è impegnata a finan-
ziare la quota parte non coperta dal contributo del GAL 
(gruppo di lavoro) del Trentino Orientale delle iniziative 
previste dalla convenzione stipulata fra i Comuni di Tel-
ve, Carzano e Telve di Sopra per la realizzazione di 
attività in ambito turistico-culturale. La suddetta 
convenzione è finalizzata alla realizzazione di attivi-
tà con valenza sia comunale che sovracomunale per le 
quali è possibile accedere a finanziamenti/contributi Eu-
ropei tramite il citato gruppo di lavoro, costituito presso 
il consorzio BIM del fiume Brenta.

• Allo stesso modo l’Amministrazione Comunale si è 
impegnata a finanziare la quota parte non coperta dal 
contributo del GAL del Trentino Orientale delle iniziative 
previste dalla convenzione stipulata invece fra i Comuni 
di Telve, Telve di Sopra e Torcegno per la valorizzazione 
dei manieri dell’antica giurisdizione di Castellalto.

• È stato affidato all’arch. Vignola Roberto, con studio a 
Borgo Valsugana, l’incarico di redazione del progetto 
preliminare relativo alla realizzazione di un nuo-
vo parco urbano, per totali Euro 7.485,92. L’importo 
dell’opera viene stimato pari ad Euro 180.000,00 

• L’Amministrazione Comunale ha concesso in uso gra-
tuito all’Associazione Cacciatori di Telve, Telve 
di Sopra e Carzano parte dell’ex magazzino co-
munale, sito in Via Grazie a Telve, per la durata di 
10 anni; per la realizzazione di una cella frigo.

• La ditta Scavi Moltrer s.n.c. di Moltrer Lorenzo, con sede 
a Fierozzo è stata incaricata dei lavori di messa in sicu-
rezza di un tratto della strada comunale di Musiera, pre-
vedendo la raccolta ed il trasporto dei sassi e dei mas-
si insistenti, sporgenti e pericolosi sulle rampe poste a 
monte della viabilità ed il completamento della scogliera 
prevista per la formazione della piazzola in località Scan-
dolera, per un mporto lavori pari a totali 4.980,04 Euro. 

• Le opere di sfalcio e taglio rami con trattore munito dei 
relativi accessori presso alcune strade comunali sia in-
terne che esterne al centro abitato di Telve, sono invece 
state affidate alla ditta Tomio Gianpaolo s.r.l., con sede a 
Castelnuovo, per l’importo di Euro 1.268,80.

Mese di novembre
• Introdotte anche le variazioni, in termini di competenza 

alle previsioni dell’entrata e della spesa del piano esecu-
tivo di gestione 2018-2019 da intendersi sempre come 
variazione in termini finanziari delle dotazioni assegnate.

• L’Amministrazione Comunale ha acquistato dal 
sig. Lanzerotto D’Anna De Celò Carlo Alvise il 

terreno relativo alla p.f. 657/8 di mq. 1464, al prez-
zo di Euro 33.048,23 (di cui Euro 3.036,23 relativi a 
spese a carico del Comune).

• L’impresa Battisti Disgaggi di Battisti Giancarlo e Giaco-
mo s.n.c. con sede a Telve è stata incaricata della posa 
in opera di circa 60 metri di staccionata in legno di larice 
grezzo di un tratto del sentiero tematico che dalla locali-
tà Ponte Salton porta alla località Pupille, per un importo 
di totali Euro 4.032,53. 

DELIBERAZIONI DEL CONSIGLIO COMUNALE

Dallo scorso bollettino il Consiglio si è riunito 4 volte ed ha 
approvato 17 delibere.

Anno 2017

Mese di giugno.
• Il Consiglio Comunale ha adottato in via definiti-

va la variante al Piano Regolatore Generale del 
Comune di Telve, secondo la documentazione predi-
sposta dal tecnico incaricato, dott. Arch. Leopoldo Foga-
rotto, ovvero elaborati di piano con norme di attuazione, 
relazione tecnica illustrativa ecc. e tavole grafiche relati-
ve al sistema insediativo produttivo infrastrutturale, al si-
stema ambientale, tavole del censimento del patrimonio 
edilizio tradizionale montano ecc.

Mese di luglio.
• È stato approvato lo schema di convenzione tra la Co-

munità Valsugana e Tesino ed i Comuni del territorio, 
che va a modificare la precedente convenzione (Rep. A./
Pr. n. 727 stipulata in data 31/08/2010) istituendo la ge-
stione associata degli impianti natatori di valle 
(piscine coperta e scoperta di Borgo Valsugana, piscina 
scoperta di Castel Ivano, fraz. Strigno, Piscina scoperta 
di Roncegno Terme). Il Consiglio ha imputato la propria 
quota parte pari ad Euro 4.840,00 per il bilancio 2017 e 
si è impegnato a prevedere per i bilanci futuri la somma 
annua di Euro 9.732,70.

• È stato approvato il testo dell’Accordo di Programma 
del Fondo Strategico Territoriale - seconda classe 
di azioni denominata “Progetti di sviluppo locale”. 
L’Accordo ha come oggetto la realizzazione di un pro-
gramma di interventi che interessa vari Comuni della 
Valsugana. Per quanto riguarda i Comuni di Telve, Telve 
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di Sopra e Carzano gli interventi in Valtrighetta ed il col-
legamento della rete elettrica in Val Calamento 
comportano un sostegno da parte del citato Fondo pari 
ad Euro 668.722,84 (76,25% dell’importo complessivo 
di Euro 877.020,00), mentre la parte rimanente (Euro 
208.297,16) è a carico delle citate Amministrazioni Co-
munali.

Mese di settembre.
• Il Consiglio Comunale ha approvato le variazioni, in ter-

mini di competenza, al bilancio di previsione 2017-2019. 
Di conseguenza, si intende ugualmente modificato, per 
la parte finanziaria, anche il Documento Unico di Pro-
grammazione 2017. Nella parte corrente di bilancio si 
sono rese disponibili risorse per Euro 16.620,00 destina-
bili al finanziamento di nuove o maggiori spese correnti 
per pari importo; ulteriori risorse sono emerse anche nel-
la parte straordinaria di bilancio per un totale complessi-
vo pari ad Euro 131.949,00 da destinarsi ad integrazione 
di stanziamenti esistenti per: servizi istituzionali, gene-
rali e di gestione; istruzione e diritto allo studio; tutela 
e valorizzazione di beni ed attività culturali; assetto del 
territorio ed edilizia abitativa; sviluppo sostenibile e tu-
tela di territorio ed ambiente; soccorso civile; sviluppo 
economico e competitività. 

• È stato approvato lo schema di convenzione tra i 
Comuni di Telve, Carzano e Telve di Sopra per la 
realizzazione di attività in ambito turistico-cultu-
rale attraverso, ad esempio, la valorizzazione di 
abitazioni o immobili caratteristici, di mestieri 
tradizionali, la creazione di itinerari per mettere 
in contatto i visitatori con la natura e la tradizio-
ne locale, la promozione ed il sostegno di attività di ri-
cerca scientifica, didattico-educativa e culturale relativi 
a questi ambiti ecc. La convenzione avrà durata quin-
quennale ed il Comune di Telve è l’ente capofila. 

• È stato altresì approvato lo schema di convenzione 
tra i Comuni di Telve, Telve di Sopra e Torcegno, 
per la valorizzazione dei manieri dell’antica giu-
risdizione di Castellalto, da attuare mediante il ripri-
stino del collegamento storico-culturale ed escursioni-
stico tra Castel San Pietro e Castellalto, la valorizzazione 
del percorso che anticamente collegava i due castelli 
con varie attività anche ricorrenti, favorire la fruizione, 
la visita e la conoscenza storica dei due manieri o dei 
loro resti anche ad un pubblico diversamente abile at-
traverso specifici strumenti ad esso dedicati (linguaggio 
braille etc). 

•  Anche il Consiglio ha approvato lo schema di Do-
cumento Unico di Programmazione (DUP) 2018-
2020, approvato dalla Giunta Comunale a settem-
bre 2017.
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di Fabrizio Trentin

Maso, Masolo, Cavè, 
Masoenergia
Maso: arrivato il preavviso di rigetto per le nuove iniziative. 

Masolo: superata la fase di VIA. Cavè: avviata la nuova centralina “Betulle”. 

Masoenergia: affidata la gestione per il 2018.  

MASO: NESSUNA ALTRA NUOVA INIZIATIVA
Dall’estate 2016 vi  devo  alcuni aggiornamenti in merito alle 
domande di concessione a scopo idroelettrico sul torrente 
Maso a monte dell’opera di presa della centrale di Masoenergia. 
Il 25 ottobre 2017 è stato recapitato al protocollo comunale 
il preavviso di rigetto da parte del Servizio Gestione Ri-
sorse Idriche ed Energetiche dell’Agenzia Provinciale per le 
Risorse Idriche e l’Energia della nostra domanda in con-
correnza C/15661, presentata il 4 maggio 2016, con la quale 
il Comune di Telve ha chiesto di poter derivare dal torrente 
Maso, a quota di 1.223 m s.l.m. la portata di 1200 l/s massimi 
e 416 l/s medi d’acqua, per produrre sul salto di 147,35 m la 
potenza nominale media di 600,96 kW, con restituzione nel 
torrente Maso alla quota di 1.073,50 m s.l.m. Il nostro proget-
to era comunque migliorativo rispetto agli atri tre presentati 
sullo stesso tratto di torrente: il C/15607 del sig. Stefano Bur-
lon; il C/15659 di Vimax srl e il C/15660 di Betti e Vialli. Tutti 
e 4 i progetti hanno avuto l’avviso di rigetto.
I servizi che hanno dato parere negativo sono il Servizio 
Turismo e Sport evidenziando “come il torrente Maso 
sia un corso d’acqua utilizato per la pesca sportiva e per 
il cayak”, il Servizio Urbanistica e tutela del paesaggio 
e l’Agenzia provinciale per la protezione dell’am-
biente che hanno evidenziato l’alta naturalità e la valenza 
paesaggistica del tratto di torrente Maso oggetto di deriva-
zione. Non ci saranno quindi altre iniziative di sfruttamente 
idroelettrico del torrente Maso più a nord rispetto alla zona 
del Ponte del Salton.

MASOLO: CONCLUSA LA PROCEDURA DI VALU-
TAZIONE DELL’IMPATTO AMBIENTALE
Il 12 ottobre 2017 si è tenuta l’ultima conferenza dei servizi 
presso il Servizio Autorizzazioni e valutazioni  ambienta-
li della Provincia autonoma di Trento. Le criticità rilevate 
a livello progettuale erano già state tutte superate nella 
precedente riunione della conferenza dei servizi. In questa 
ultima seduta ci si è concentrati sul Piano di Gestione 
Sostenibile che riporta una serie di misure compensative 
che vanno tutte comunque a vantaggio dei Comuni di Tel-
ve e Telve di Sopra e che miglioreranno quindi la qualità 
del nostro territorio. A titolo di esempio riporto alcune mi-
sure inserite nel piano: gestione e recupero pascoli e lari-
ceti, gestione vegetazione riparia e boschi igrofili, rilascio 
trote marmorate nei torrenti Maso e Masolo, sistemazione 
di due ponticelli esistenti, interventi sul sistema fognario 
dei due comuni, interventi sul torrente Ceggio, manuten-
zione del territorio con i lavori socialmente utili, certifica-
zione EMAS, formazione nelle scuole. 
Il 7 dicembre la Giunta provinciale sulla scorta di quanto 
espresso dalla conferenza dei servizi ha deliberato in meri-
to alla compatibilità ambientale del progetto. Questa 
delibera è propedeutica al rilascio della successiva conces-
sione.

MICROCENTRALE “BETULLE” SULL’ACQUEDOT-
TO DI CAVE’
I comuni di Telve, Telve di Sopra, Torcegno e Borgo che fan-
no parte della gestione associata dell’acquedotto di “Cavè” 
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hanno concluso i lavori per la realizzazione della centralina 
sul serbatoio delle “Betulle”. 
La centralina idroelettrica è di modeste dimensioni con 
una potenza nominale di concessione di 23,58 kW e una 
turbina di 20 kW. La produzione annua prevista è di 
175.000 kW/h con una tariffa incentivante di 0,210 euro/
kWh per un totale di ricavi annui previsti di 35.000 euro 
circa che saranno ripartiti con gli stessi criteri di riparto 
dei litri d’acqua potabile assegnati ai quattro comuni del 
consorzio. 
Telve ha 2,20 dei 15 litri al secondo della concessione ed ha 
quindi partecipato con 34.500 euro ai costi di realizzazione 
dell’impianto che in totale ammontano a 235.000 euro e 
godrà della stessa proporzione per quanto riguarda gli utili.
L’opera di presa è localizzata a valle dell’impianto di pota-
bilizzazione dell’acquedotto in località Palua, a quota 1182 
metri s.l.m. e rilascio a quota 1032 metri s.l.m. per un disli-
vello quindi di 150 metri. La portata media a valle dell’im-
pianto di riduzione dell’arsenico è di 15 litri al secondo.
I lavori sono iniziati il 13 marzo 2017 e sono stati ultima-
ti il 18 settembre 2017. La realizzazione dell’opera è stata 
affidata all’impresa Costruzioni Carraro di Castel Ivano. Il 
13 ottobre sono stati ultimati i collaudi e le prove sulla cen-
tralina e il 17 ottobre è stato effettuato il parallelo in rete. 
Si è ora in attesa che il GSE confermi l’incentivo FER che 
avverrà verosimilmente nella primavera 2018.

MASOENERGIA: IN ARRIVO IL NUOVO LOGO 
Dall’ultimo numero di Telve Notizie l’assegnazione della 
gara per l’appalto di conduzione tecnica e manutenzione 
degli impianti delle centrali idroelettriche sui torrenti Maso 
di Calamento e Maso di Spinelle è stato l’argomento prin-

cipale che ha impegnato tutto il CdA e che ha assorbito pa-
recchie energie. Ripercorro alcune tappe per dare la misura 
della complessità della procedura. Il 10 marzo 2017 il CdA 
ha approvato l’elenco delle ditte da invitare alla gara. Il 28 
marzo 2017 sono state spedite le lettere di invito per il ban-
do di conduzione tecnica e manutenzione impianti. Il 21 
aprile 2017 si è provveduto all’apertura delle buste conte-
nenti le offerte economiche. In data 07 giugno 2017 il CdA 
ha deliberato di incaricare l’Avv. Attilio Carta con stu-
dio in Pergine di redigere un parere legale per dirimere la 
questione legata ai patti parasociali sui quali non c’era uni-
formità di interpretazione da parte degli amministratori. In 
data 18 agosto 2017 lo Studio Carta produceva il proprio pa-
rere. Successivamente il socio Centraline Trentine per tra-
mite del Vicepresidente Mauro Dossi faceva predisporre un 
parere da parte dell’ Avv. Manuel Zanella. In virtù di questo 
ulteriore parere sottoposto al CdA si è ritenuto di chiede-
re un approfondimento all’Avv. Carta che in un successivo 
incontro informale avvenuto il 23 ottobre 2017 ha confer-
mato il proprio parere che sostanzialmente, in relazione 
alla procedura adottata, considerava il diritto di prelazione 
a favore dei soci contenuto nei patti parasociali valido solo 
nel caso di parità degli importi delle offerte economiche. 
Il 3 novembre 2017 il CdA sulla scorta del parere legale 
ha provveduto all’affidamento dell’incarico di conduzione 
tecnica e manutenzione impianti alla ditta Tecnoenergia 
S.r.l. con sede a Castel Ivano per un anno a partire dal 1 
gennaio 2018 per l’importo offerto di 48.000 euro. Un co-
spicuo risparmio rispetto al precedente contratto in essere 
con PVB Power S.p.A. che prevedeva un importo annuo di 
58.000 euro. La procedura adottata quindi è risultata essere 
un buono stumento per individuare la migliore condi-
zione di mercato.
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Durante l’ultima riunione del Consiglio di Amministrazio-
ne sono state presentate le ipotesi di logo della società 
elaborate da Litodelta e che riportiamo. Il CdA ha espres-
so la propria preferenza per l’ipotesi “5” e in subordine per 
l’ipotesi “3”. Io personalmente ho espresso la preferenza 
per l’ipotesi “3”. Procederemo quindi prima della scelta 
definitiva ad un ulteriore studio di dettaglio sulla base di 
queste due ipotesi. Le altre proposte elaborate sono state 
definitivamente scartate.

Concludo riportando i dati fondamentali e più impor-
tanti ovvero la produzione di kW/h dei nostri impian-
ti confidando in un 2018 più ricco di precipitazioni di 
quanto non lo sia stato il 2017 che si sta concludendo. 

Anno 2017

SPINELLE CALAMENTO

Kw/h prodotti Kw/h prodotti

Gennaio  97.274,00 Gennaio  15.350,00 

Febbraio  36.125,00 Febbraio  832,00 

Marzo  270.225,00 Marzo  209.328,00 

Aprile  932.158,00 Aprile  521.678,00 

Maggio  2.229.417,00 Maggio  1.387.554,00 

Giugno 1.086.176,00 Giugno 960.675,00

Luglio 907.124 Luglio 692.198

Agosto 257.545 Agosto 155.751

Settembre 1.224.190 Settembre 692.658

Ottobre 470.504 Ottobre 213.131

Novembre 351.073 Novembre 231.492

Dicembre Dicembre

TOTALE 7.861.812 TOTALE 5.080.648

  
    

L’Amministrazione Comunale
augura a tutti voi 
un felice Natale
e un sereno anno nuovo!
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Dal BIM 
Brenta

La promozione della conoscenza del mondo 
imprenditoriale è uno degli obiettivi che, da 
qualche anno, è al centro dell’attività e delle 

varie iniziative promosse sul territorio dal Consor-
zio Bim del Brenta. E’ una grande occasione per favo-
rire lo sviluppo sociale della popolazione residente ed, in 
particolare modo, dei giovani. Un impegno che il Bim ha 
sposato in pieno mettendo in campo una serie di inizia-
tive che vanno proprio in questa direzione. Anche con il 
coinvolgimento degli Istituti Scolastici della zona. La for-
mazione, infatti, è un’azione che ricade nel più ampio sco-
po consorziale che è il progresso economico e sociale delle 
popolazioni. E’ quanto sta accadendo con il progetto “Io 
e l’Economia Green”, rivolto alle scuole secondarie 
di Primo Grado, un percorso di sensibilizzazione dei 
ragazzi sui temi dell’economia legati alla gestione 
ambientale e alle tematiche di relazione con il ter-
ritorio. Una iniziativa finalizzata a fornire ai ragazzi la con-
sapevolezza fondamentale per fare scelte responsabili fin 
da piccoli. Questo sara’ possibile anche grazie al coinvolgi-
mento di alcuni imprenditori che porteranno direttamente 
nelle classi la loro testimonianza. Benché l’economia sia 
parte integrante della vita di ciascuno di noi, è solo a par-
tire dalle scuole superiori che è attualmente considerata 
materia di studio. Con le fasce più giovani, infatti, è anco-
ra inconsueto parlare di economia a scuola. Il progetto è 
stato affidato all’Associazione Junior Achievement, 
la più vasta organizzazione non profit al mondo de-
dicata all’educazione economico-imprenditoriale 
nella scuola. Dal 2002, in Italia, ha messo in campo un 
network di professionisti d’impresa, educatori e insegnanti 
che, secondo logiche di responsabilità sociale e volontaria-
to, forniscono strumenti e metodi didattici pratici e concre-
ti. Grazie a loro, vengono formati e ispirati ogni anno oltre 

28 mila giovani dai 6 ai 24 anni, i principali protagonisti 
delle trasformazioni economiche e sociali contemporanee 
e future, chiamati fin da oggi a determinare una direzione 
e assumersi responsabilità. Junior Achievement e Bim del 
Brenta insieme per aiutare i giovani a diventare i costrut-
tori del futuro e di una scuola che racchiude il sogno della 
didattica innovativa. 
Dalla scuola ai giovani imprenditori, il passo è decisamente 
breve. Un lasso di tempo di pochi anni, se non mesi, fonda-
mentali per formare giovani cittadini attivi dando loro gli 
strumenti per orientarsi nella scelta difficile post diploma. 
In questa direzione va il progetto “L’impresa che com-
pete e vince” messo in campo con l’Associazione di 
promozione sociale H2o+ di Trento e destinato alle 
scuole superiori, per avvicinare i giovani all’imprendito-
rialità , imparare non solo come far nascere una impresa ma 
anche come competere nel mercato una volta che la stessa 
è stata avviata. I ragazzi sono chiamati a lavorare in gruppo 
e a progettare la loro idea di impresa confrontandosi fra di 
loro e dibattendo sui punti di forza e di debolezza delle loro 
proposte. Il tutto coordinato da un imprenditore e da alcuni 
professionisti in campo economico e finanziario. 
Perché il Bim del Brenta ha deciso di investire risorse uma-
ne e finanziarie sugli imprenditori di oggi e di domani? Per 
riuscire a dare loro un bagaglio di competenze per nascere, 
ma soprattutto per poter fronteggiare al meglio gli even-
tuali imprevisti futuri.
La nascita e il consolidamento di imprese sul territorio, in-
fatti, è un elemento che rende più forte una comunità.

di Stefano Pecoraro
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C’è sempre un momento in cui si compiono i primi 
passi verso qualcosa di nuovo; quei passi che pos-
sono portare lontano, che permettono di imboccare 

la strada giusta verso il futuro. 
Per i bambini in fascia 0-3 anni, i primi passi vengono per-
corsi principalmente negli ambiti della corporeità e del 
movimento, ambiti che offrono loro opportunità di appren-
dimento non solo motorio, ma anche cognitivo ed emotivo. 
Il nido YO-YO di Telve - nel quadrimestre genna-
io-aprile 2018 -  offrirà la possibilità a mamme e 
papà (ma anche fratelli, zii, nonni, cugini, etc) di 
partecipare alla crescita dei propri bambini intera-
gendo direttamente con le loro esperienze di mo-
vimento. Le attività proposte saranno molteplici e diffe-
renziate, ma sempre coinvolgeranno attivamente bambini 

Asilo
Yo-Yo

Corporeità e movimento nel gioco familiare  

e adulti offrendo a ciascuno la possibilità di sperimentarsi 
nel rispetto delle proprie caratteristiche. 
Tra pratiche di gioco guidato e non guidato, le esperienze 
vissute da tutta la famiglia potranno diventare un vero e 
proprio stile di vita, in grado di mettere il corpo e il movi-
mento al centro. Inoltre questi momenti condivisi offriran-
no la possibilità alle famiglie di incontrarsi e scambiarsi 
esperienze accompagnati da personale educativo qualifi-
cato. 
Gli incontri si svolgeranno il sabato mattina (un sa-
bato al mese) e saranno aperti e tutti i nuclei fami-
gliari della comunità interessati a condividere con i 
propri bambini questa divertente esperienza!
Per INFO contattare il numero della struttura 3493266722 o 
scrivere all’indirizzo email yoyo@amicacoop.net

dalle scuole...

le educatrici
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dalle scuole

Scuola dell’Infanzia 
di Telve

Continua per il secondo anno il processo didattico 

“Progettiamo Insieme”  

Anche quest’anno le insegnanti hanno deciso di 
proseguire con il processo dello scorso anno “Pro-
gettare Insieme” rafforzando ed evolvendo 

esperienze e competenze progettuali sempre più artico-
late nei bambini. L’intenzionalità educativa è quella 
di investire sulla tridimensionalità, sulla stabilità 
dell’oggetto realizzato, sulle scale di grandezza. Il 
tutto in una prospettiva teorica socio-costruttivista a cui 
la scuola dell’infanzia di Telve da alcuni anni ha indirizzato 
la sua specificità; teoria che va altre il singolo bambino e 
che trova un contesto favorevole nella metodologia del 
“piccolo gruppo”. Tutti i piccoli gruppi sono formati da 
bambini di età e competenze diversificate.
Le insegnanti sono supportate nelle varie fasi di attuazione 
da corsi di formazione organizzati con degli esperti in-
viati dalla Federazione Provinciale delle Scuole Materne di 
Trento a cui la scuola è associata.

Ci eravamo lasciati l’anno scorso con il racconto di 
“Un palloncino con invito” ritrovato da un nostro 
bambino e inviato dalla Scuola Materna di Tenno. La 
nostra scuola ad inizio maggio ha potuto essere per 
una giornata ospite a Tenno e con l’occasione visitare 
il parco ludico-scientifico, situato all’interno del pae-
se ed intitolato Roberto Galli. Siamo stati accolti da Tutti 
con grande felicità e ospitalità. E’ stata questa un’occasione 
di contaminazione tra Scuole e l’esperienza fatta dai bambini, 
giocando con i giochi scientifici ha permesso loro un espe-
rienza nuova e specialistica. L’atmosfera che ci ha accolto 
rimarrà un’esperienza indimenticabile.
Un importante cambiamento nella nostra scuola quest’an-
no è stato il pensionamento della ausiliaria Carla, alla quale 
auguriamo gioiose giornate di meritato riposo. 
I Bambini e il Personale della Scuola dell’Infanzia di 
Telve augurano a Tutti un lieto e sereno Natale 2017.

 “Piccoli gruppi al lavoro”

le insegnanti
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Scuola primaria
di Telve

A SCUOLA...PICCOLI-GRANDI PROGRAMMATORI

Sviluppo del pensiero computazionale attraverso attività ludiche  

Anche quest’anno, nell’ambito del Piano Naziona-
le Scuola Digitale, le insegnanti della S.P. di Telve, 
hanno scelto di riproporre, per le classi terze, quarta 

e quinta, il progetto “Scratch a scuola: divertiamoci 
a programmare”. L’attivazione è resa possibile grazie alla 
collaborazione dell’assistente di laboratorio Andrea Mrak, che 
opera in qualità di esperto, nel corso delle attività opzionali.
L’obiettivo del progetto è quello di favorire negli stu-
denti lo sviluppo del pensiero computazionale che, a 
sua volta, promuove il potenziamento delle compe-
tenze logiche e delle capacità di risolvere problemi 
in modo creativo ed efficiente, qualità importanti per 
tutti i futuri cittadini.
Il modo più semplice e divertente di sviluppare il “pensiero 
computazionale” è attraverso la programmazione (coding) in 
un contesto di gioco. L’educazione a questa forma di pensiero 

Gli alunni della classe 3^B con l’esperto Andrea Mrak durante l’attività.

le insegnanti

mira a far sì che le nuove generazioni siano in grado di affron-
tare la società del futuro non da consumatrici passive e ignare 
di tecnologie e servizi, ma da soggetti consapevoli di tutti gli 
aspetti in gioco e come attori partecipi del loro sviluppo.   
Le attività sono svolte nel laboratorio d’informatica e preve-
dono la lettura di semplici mappe, il riconoscimento di cam-
pioni (pattern), la realizzazione di vignette animate.
Per consentire a tutti di partecipare alle proposte, si è reso ne-
cessario l’attivazione del lavoro a coppie, che stimola peraltro 
la capacità di collaborare e lavorare in modo cooperativo.
Il progetto è stato accolto dagli studenti con particolare entu-
siasmo poiché, il lavoro attraverso l’utilizzo delle nuove 
tecnologie suscita sempre particolare interesse e moti-
vazione; inoltre i ragazzi in poco tempo hanno la possibilità di 
procedere in modo autonomo, assumendo consapevolezza delle 
nuove capacità e di un uso diverso, perché attivo, del computer.
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di Stefania Trentin

Scuola media
“don Lorenzo Milani”

Fin dall’inizio dell’anno scolastico la scuola media di 
Telve ha accolto con piacere le interessanti iniziati-
ve proposte dalla biblioteca comunale. 

A ottobre, i ragazzi delle classi prime Telve si sono sfida-
ti, nei locali della biblioteca, nella gara “Sport Show”, 
spettacolo proposto dalla compagnia “I Teatri Sof-
fiati”. Niente fiatone né magliette sudate, ma due ore di 
attività a ritmo serrato in cui gli alunni, divisi in due squa-
dre, si sono dati battaglia, rispondendo alle domande su 
vari sport, dai più noti a quelli meno noti o addirittura sco-
nosciuti ai più, insegnanti compresi.
È stata una buona occasione per i ragazzi di avvicinarsi 
allo sport in maniera decisamente diversa da come di solito 
sono abituati e anche di imparare cose nuove. Un’espe-
rienza divertente e istruttiva che gli insegnanti pensano di 
proporre anche nelle ore curricolari.
Anche gli alunni delle classi seconde sono già andati in bi-
blioteca in diverse occasioni. Oltre che per il classico prestito 
dei libri, gli alunni sono andati per un’intervista ai biblio-

Che bello andare in biblioteca!  

tecari. Hanno così potuto conoscere meglio i bibliotecari, 
che hanno risposto con disponibilità alle molte domande; 
inoltre i ragazzi hanno capito bene come funziona una bi-
blioteca, come si scelgono i libri da acquistare, quali sono 
le mansioni che svolgono i bibliotecari e quali servizi offre 
una biblioteca pubblica. Un ulteriore incontro ha coinvolto 
gli alunni in una divertente caccia al tesoro, in cui i tesori da 
cercare erano naturalmente i libri. Attraverso questo gioco i 
ragazzi hanno potuto capire come è organizzata una biblio-
teca e come si possono trovare i libri sistemati sugli scaffali. 
Questo percorso proseguirà con la proposta intitolata “Una 
giornata da bibliotecario”, con la quale gli alunni delle 
classi seconde potranno cimentarsi per un pomeriggio die-
tro al bancone e provare a svolgere il lavoro da bibliotecari. 
In programma ci sono anche altre iniziative rivolte 
a tutti gli alunni, possibili grazie all’impegno e alla 
passione che i responsabili della biblioteca metto-
no nell’offrire ai nostri ragazzi attività molto diver-
se tra loro e sempre molto gradite.
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spazio bibliotecaSpazio
Biblioteca

Una completa riorganizzazione della sezione ragazzi  

Come anticipato nello scorso numero di Telve no-
tizie, nella sezione ragazzi della biblioteca 
è stato fatto un lavoro di riorganizzazione 

delle segnature, per rendere più agevole la scel-
ta dei titoli preferiti. 
Delle etichette colorate aiutano a distinguere i vari ge-
neri, mentre i numeri 1 o 2 nella segnatura indicano se 
il libro è più adatto per i lettori della scuola primaria o 
per la secondaria.

Ecco colori e i generi 
che indicano:

di Chiara Divina

Ettichetta verde: 
libri con storie d’amicizia e crescita

Ettichetta marrone: 
libri divertenti

Ettichetta blu: 
libri con storie d’avventura
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Ettichetta lilla: 
favole

Ettichetta gialla: 
libri gialli

Ettichetta rossa: 
libri con storie a sfondo storico

Ettichetta giallo scuro: 
libri fantasy

Ettichetta nera: 
libri horror

Ettichetta azzurra: 
fumetti
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Associazione
Alpini di Telve
di Maurizio Agostini

dalle associazioni...

Avanti con il sorriso  

Un Socio o Aggregato delle Penne nere, a mio av-
viso, è difficilmente replicabile: durante l’anno 
trova il tempo anche per dedicarsi alla comuni-

tà, traendone comunque dei benefici personali.
Non è retorica, ma il “rebalton” di famiglie e singo-
le persone che hanno condiviso con noi il Ferrago-
sto a “malga Baessa”, ne è l’esempio. Nessun detta-
glio organizzativo è stato trascurato dalla Direzione e 
dai Volontari, impegnati per far si che il tutto riuscis-
se al meglio. Non possiamo che essere felici di com’è 
andata la manifestazione, archiviata con successo, 
lasciandoci ben sperare per le edizioni a venire. 
Il Gruppo ha partecipato inoltre attivamente alle ini-
ziative e manifestazioni locali e sezionali, intervenen-
do a molte ricorrenze di anniversari e feste territoriali 
che qui di seguito vengono elencate.
Domenica 06 agosto, ci siamo recati a Passo Vezzena 
per iniziativa della Sezione Ana di Trento, dove si è 
svolto il Raduno interregionale dei Fanti e il 9° anni-
versario della ricostruzione della chiesa di S. Zita –Zi-
takapelle, la piccola pieve costruita nel 1917 dagli au-
striaci a   ricordo delle vittime degli scontri bellici tra 
l’esercito austroungarico e quello italiano. La chieset-
ta, lesa dal trascorrere del tempo, venne demolita agli 
inizi degli anni ’50 e una dozzina di anni fa si decise 
la sua ricostruzione, rispettando le caratteristiche di 
quella originaria. Evento presieduto anche dal nostro 
Presidente Maurizio Pinamonti. Dopo la benedizione 
sono state issate le 3 bandiere: austriaca, europea e 
italiana.
Continuando a sfogliare il calendario delle nostre pre-
senze, eccoci al Raduno Triveneto a Chiampo (Vi) e 

visita al Gruppo Alpini Scaroni, con noi gemellato. La 
Direzione con Soci, famigliari e Aggregati ha voluto 
testimoniare la presenza alla manifestazione, metten-
do a disposizione un pullman. A dieci anni dalla gran-
de adunata svoltasi ad Arzignano nel 2007, abbiamo 
sfilato in occasione delle Celebrazioni della Grande 
Guerra e nel ricordo dell’ingresso delle truppe Alpi-
ne. L’appuntamento è per il 17 giugno 2018, quando 
Vittorio Veneto organizzerà il Raduno Triveneto del  
Centenario.
Domenica 17 settembre a Carzano, di buon mattino 
con l’ammassamento e lo schieramento in piazza, 
abbiamo presenziato alla commemorazione de “il 
sogno di Carzano” e inaugurata la bacheca del cen-
tenario, che contiene targhette con nomi di italiani 
e austroungarici, caduti nello stesso giorno dell’an-
no 1917. La stessa è stata realizzata dagli alpini di 
Carzano, benedetta dal vicario generale don Marco 
Saiani.
Domenica 24 settembre nel nostro paese si è tenuta 
la 15^ edizione della Sagra di San Michele. Nei vari 
percorsi gastronomici e culturali, la nostra  Sede è 
stata inserita dal Comitato organizzatore per la de-
gustazione  della “goulaschsuppe”, piatto tipico e 
particolare. Un ringraziamento va a tutti gli Alpini, 
Aggregati presenti durante l’intero pomeriggio.
Nello stesso giorno abbiamo sfilato assieme con il 
nostro gagliardetto a Castel Ivano (CC Strigno) per 
il 90° di fondazione della Sezione e il 1° Raduno della 
Caserma Degol, issato in Piazza, il pennone dell’al-
zabandiera e la “garita” del posto di guardia. Nella 
serata di martedì  10 ottobre, 9 iscritti si sono reca-
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ti presso il poligono di Strigno: Trofeo S. Maurizio, 
gara di tiro  a segno ad aria compressa.  Domenica 
15 ottobre trionfale assistenza  per il pranzo, dopo la  
manovra di tutti i corpi  vigili del fuoco volontari della 
valle e Soccorso Alpino, tenutasi a Telve. Ringrazia-
menti pervenuti dal comandante Silvio Trentinaglia 
per il clima di unità e collaborazione avvenuta con la 
Direzione. 
Nello stesso mese si è tenuta  a Trento, la riunione dei 
Capigruppo.  L’incontro nato dall’esigenza di spiega-
re e definire un primo step tecnico-logistico legato 
all’organizzazione dell’Adunata e del centenario 
della fine della Grande Guerra a Trento 2018. Anche 
al nostro Gruppo sarà richiesta la disponibilità di 
alcuni di noi per dare man forte alla Sezione, pri-
ma, durante (come la naja, qualcuno doveva rimane-
re di guardia), ma anche nella settimana successiva 
all’evento.  Per l’occasione il Presidente Pinamonti ha 
presentato con orgoglio la maglietta, simile al colore 
della Provincia. Non sarà solo per gli Alpini, ma anche 
per gli “Amici”.-
Domenica 5 novembre, giorno della commemorazio-
ne dei Caduti durante il conflitto Mondiale, a difesa 
dei confini regionali, durante la S. Messa abbiamo let-
to la “preghiera dell’Alpino”. Recati al cimitero con la 
rappresentanza dei Fanti, Vigili del fuoco volontari, 
Carabinieri e Sindaco abbiamo fatto benedire da Don 
Tommaso e posto davanti al monumento la Corona. 
Sabato 25 novembre ritorna la colletta alimentare, ci 
vede impegnati per la raccolta di alimenti da destina-
re ai bisognosi sostenuti dal solo Banco Alimentare 
regionale, sotto l’egida della Sezione di Trento.

Nel corso dell’autunno, alcune uscite al Bivacco 
“Mangheneto”, hanno permesso di concludere al-
cuni lavori di manutenzione anche interna e  tra-
sporto con la teleferica di legna in quota.
La Vigilia di Natale, dopo la S. Messa, Vi aspettiamo 
per un momento conviviale , visitare il presepe alle-
stito in prossimità della Chiesa e  per scambiarci gli 
auguri di buone feste. Viva gli Alpini!
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Associazione 
amici del museo
di Pecoraro Giulio

dalle associazioni...

Un museo sempre più apprezzato anche dai più piccoli!   

Si sta concludendo l’anno e per il nostro sodalizio 
è tempo di bilanci. Si è assicurata l’apertura del 
Museo ogni primo sabato del mese, da aprile 

a novembre 2017, con orario 8.30 – 12.00. Numero-
se sono state inoltre le richieste di visita nel corso 
dell’anno. Nel periodo estivo, i 90 ragazzi frequen-
tanti la colonia estiva presso il centro sportivo di 
Borgo, divisi in gruppi, hanno visitato il Museo di-
mostrando grande interesse per gli oggetti esposti. 
Un ringraziamento particolare va alla coordinatrice 
della colonia estiva, Flora Dalla Costa. Il Museo come 
da tradizione è stato aperto il 24 settembre in occa-
sione della festa di San Michele. Numerosi sono stati 
come sempre i visitatori e tanti sono stati gli apprez-
zamenti e i complimenti ricevuti. Come sempre il di-
rettivo è a disposizione per garantire l’apertura del 
Museo ogni qualvolta ne venga fatta richiesta. In 
tal senso è sufficiente contattare la biblioteca comu-
nale di Telve. 
Ringraziamo tutte le persone che collaborano con 
l’Associazione e contribuiscono al sostegno e alla 
crescita dello stesso. Attraverso questo notiziario au-
guriamo a tutti i più sinceri auguri di buon Natale e di 
un felice e sereno 2018.  
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Banda 
folkloristica
di Luisa Stroppa

dalle associazioni...

Telve, Telve, Teeeelve, banda di bella età, suono da serie A!  

Non ce ne vogliano i giocatori della società gial-
loverde, se approfittiamo del loro inno per ri-
portare, con entusiasmo, quanto espresso dal 

colonnello Salerno, nel corso della nostra recente tra-
sferta a Bologna. Ma facciamo un passo indietro…
…correva l’anno 2016, e in occasione della commemo-
razione del “Sogno di Carzano”, il suddetto colonnello, 
presente in rappresentanza degli ufficiali dell’esercito 
di Bologna, rimaneva positivamente impressionato dal-
la nostra compagine, al punto di proporre una nostra 
visita presso il loro circolo. Proposta che il 25 novembre 
scorso è diventata realtà. Alle 6 in punto di un fresco 
sabato mattina, ritrovo a partenza da Telve, alla vol-
ta della prima città universitaria. Una volta arrivati, la 
banda ha sfilato per via Indipendenza, nel centro di 
Bologna, intrattenendo il pubblico di Piazza Maggio-
re per circa un’ora. Un secondo momento musicale si 
è svolto alle 18, con un applauditissimo concerto in 
un gremito salone d’onore, presso il Circolo Unificato 
Ufficiali dell’Esercito.

Il colonnello Salerno, entusiasta per l’esecuzione, ha 
scritto in seguito al nostro maestro, esortandolo a 
condividere con i bandisti e con la comunità la sua ri-
flessione. Ne riportiamo dunque i punti salienti. “Per-
sonalmente sono stato favorevolmente colpito, oltre 
che dall’assetto formale ineccepibile e marziale, ma-
nifestato dalla Banda durante lo sfilamento in città – 
ove è stata ammirata e applaudita per la sua straordi-
naria bravura – anche dai componenti del complesso 
musicale, in prevalenza giovani, tra i quali ho apprez-
zato la presenza di una folta rappresentanza femmi-
nile” (…)”Concluso il concerto ho rivolto ai compo-
nenti della Banda e al suo bravissimo Direttore, non 
solo il mio più vivo apprezzamento e ringraziamento, 
ma anche l’invito a perseverare sulla strada intrapre-
sa che condurrà, certamente, alle più alte e ambite 
vette, con enorme gratificazione, in particolare, per 
i giovani. E proprio rivolgendomi ai giovani mi è 
sembrato doveroso ringraziarli della loro numerosa 
presenza che induce ad aver fiducia nell’avvenire 
perché essi sono, assieme agli altri componenti più 
anziani, i portatori della cultura musicale delle me-
ravigliose valli trentine, ma anche il simbolo di una 
civiltà, che affonda le sue radici in quei valori di 
idealità morale e spirituale, che da sempre caratte-
rizzano il Trentino come una terra e un popolo di cui 
l’Italia può andare fiera. In un’atmosfera di serenità 
festosa ma anche di commozione, ho esortato tutti ad 
essere sempre consapevoli che l’impegno in seno ad 
una Banda musicale di così alto prestigio, deve costi-
tuire motivo di orgoglio perché si tratta di una cultura 
che giorno dopo giorno si trasforma in un inestimabi-
le patrimonio di valori”.
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Prima di intraprendere il viaggio di ritorno, alla ban-
da è stata prospettata la possibilità di essere presto 
nuovamente ospiti a Bologna; un invito certamente 
gradito e gratificante.

Ma la banda non suona solo nelle grandi città, anzi! 
Anche quest’anno, sul finire dell’estate, siamo stati 
ospiti a Carzano; la settimana successiva invece, il 
consueto appuntamento con la Sagra di San Miche-
le a Telve, con una novità…l’introduzione musicale 
all’esibizione dei vigili del fuoco, che ci hanno lascia-
to davvero a bocca aperta!
Il 18 novembre abbiamo risposto con piacere all’in-
vito delle associazioni Athena di Rovereto e Gruppo 
Gaia di Borgo, a sostegno del Progetto Alessandra; 
ne è uscito un concerto partecipato ed apprezzato, 
ed un’occasione per essere solidali, con la leggerezza 
della musica.

Un nuovo appuntamento telvato ci attende giovedì 
28 dicembre, con il concerto di Natale, al quale sie-
te tutti invitati; in quell’occasione saremo introdot-
ti dalla formazione giovanile, che eseguirà alcuni 
pezzi con la guida del maestro Simone Pontalti.
I componenti della “bandina” sono tutti (o quasi) ra-
gazzi sotto i 20 anni di età, che sperimentano la musi-
ca d’insieme dopo aver studiato solfeggio e strumen-
to per almeno un anno, nei corsi per allievi.
Corsi che quest’anno per la prima volta sono tenuti 
dai maestri della scuola di musica Diapason di Tren-
to, a beneficio di ben 30 allievi.
A tutti i maestri, e in particolare al “nostro” Bernar-
dino, va un enorme GRAZIE per la pazienza e la de-
dizione, senza le quali non potremmo dir… banda di 
bella età, suono da serie A!
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Circolo Pensionati 
e Anziani di Telve
di Silvana Martinello

dalle associazioni...

..normalmente diciamo che da giugno a settembre la nostra sede è chiusa! 

Però certo non le nostre attività, anzi..  

Proprio nel periodo estivo si concentrano tre, 
anzi quattro importanti appuntamenti sempre 
molto partecipati dai nostri soci e simpatizzanti.

Il primo, e per noi senz’altro il più impegnativo, è la 
“Festa dell’Amicizia” che si svolge alla Malga Baes-
sa. Quest’anno il coro “Fili d’Argento” di Borgo, con 
nostro grande rammarico, non ha potuto partecipare! 
Lo ha sostituito Nello che, con la sua magica fisar-

monica e le sue chitarre, ci ha portati indietro nel 
tempo con canti degli anni 60 molto applauditi e ap-
prezzati! Il tempo splendido, l’ottimo pranzo e il buon 
umore dei numerosi partecipanti, tutto ha contribuito 
alla riuscita della festa. Sarò ripetitiva, ma devo asso-
lutamente ringraziare tutto il direttivo e tutti coloro 
(25 persone) che ci hanno aiutato! Uno speciale ringra-
ziamento a Giuliana che, con l’aiuto mio di Paolo, si è 



TELVE notizie32

presa la responsabilità di cucinare lo spezzatino, risul-
tato molto buono e apprezzato da tutti!! Ospiti graditi 
il Sindaco Fabrizio, l’assessore Giada e don Renzo, che 
ci ha intrattenuti con un momento di preghiera e rifles-
sione. In tutto eravamo ben 153!!!
Ben partecipata anche la gita pomeridiana del 30 
agosto offerta dal Consiglio della P.A.T.  Prima  ci 
siamo intrattenuti nella Sala Aurora con  la simpati-
ca consigliera Donata Borgonovo  poi abbiamo visita-
to in due gruppi e con due guide, il Castello del Buon 
Consiglio, fiore all’occhiello della città di Trento!!
Il 14 settembre abbiamo gustato il nostro annuale 
pranzo alla Baita Manghen da Marisa e Luigino. Don 
Renzo, nostro gradito ospite, ci ha intrattenuti con la 
sua chitarra e il suo repertorio di canzoni della nostra 
gioventù veramente molto belle!! Il 24 settembre, 
come ogni anno, ci siamo impegnati per preparare e 

dalle associazioni

distribuire il tradizionale “Orzetto”  per la Sagra di S. 
Michele.
Ultimo appuntamento la “Castagnata” del Circolo 
svoltasi domenica 29 ottobre. Numerosi soci  hanno 
gustato le caldarroste, ben 20 kg!!; accompagnate  
da un buon vin caldo. Un caloroso grazie a Paolo, a 
Marco e a tutti coloro che si son prestati per la riu-
scita di questo piacevole incontro! Per la festa degli 
85enni e oltre, che sarà per sabato 18 novembre, ri-
mando il resoconto nel prossimo bollettino!
Abbiamo ripreso con il brodo della domenica dopo la 
S. Messa e con l’appuntamento, il secondo martedì 
pomeriggio di ogni mese, con don Livio. Naturalmen-
te saremo presenti anche quest’anno per a Telve Na-
tale d’Incanto, che sarà domenica 17 dicembre!
Auguro a tutti tanta salute, Buon Natale e Felice 
Anno Nuovo!!!
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di Lorenza Trentinaglia

dalle associazioni...

La XV edizione ci ha regalato un’atmosfera gioiosa!  

Associazione 
comitato San Michele 

Ed anche la XV edizione della festa di San Miche-
le è andata! Non potevamo sperare di meglio 
per una ricorrenza così importante... quindici 

anni dopo la prima edizione la sagra per eccellenza 
del nostro paese è più viva che mai e attira sempre 
più persone da fuori regione. Sono ormai molti gli 
affezionati che ci seguono sulle nostre pagine social 
e che attendono con trepidazione gli aggiornamenti 
da parte nostra. Come ogni anno, infatti, la settimana 
precedente alla sagra è stata ricca di appuntamenti, 
fra cui la serata micologica organizzata in collabora-
zione con il Gruppo micologico Cetto di Levico Ter-
me, la mostra “I luoghi di San Michele” di Sara Rigotti 
in biblioteca e ancora il divertente concorso “vesti le 
balle”. Non vogliamo però utilizzare troppo spazio 
con descrizioni e commenti sulla festa che ben tutti 
conoscete, vogliamo solo, ancora una volta, ringra-
ziare davvero tutti coloro i quali hanno partecipato 
e aiutato nell’organizzazione e vogliamo soprattut-
to lasciare il posto ad alcune immagini, che meglio 
di tutto raccontano l’atmosfera che solo San Miche-
le sa creare!

Se anche voi volete condividere le vostre foto del-
la giornata postatele sulle nostre pagine
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Comitato 
Pro Chiesetta 
di San Gaetano Musiera
di Mario Vinante

dalle associazioni...

Un concerto davvero suggestivo con gli Alpencorn.  

Il gran caldo e le belle giornate soleggiate hanno fatto 
accorrere molta gente sull’altopiano di Musiera nell’e-
state appena trascorsa.

La presenza alle Sante Messe il sabato sera è stata 
buona. Don Renzo e Don Livio durante le celebrazioni 
con il loro entusiasmo e positività ci hanno spronato a 
migliorare il nostro percorso di Fede. Lunedì 7 agosto 
come tradizione abbiamo onorato il Santo Patrono 
Gaetano, autentico esempio di cristianità.
La piccola comunità di Musiera ha condiviso la soffe-
renza e sostenuto con la preghiera la famiglia di Na-
talino Stroppa nella malattia e morte della cara Fio-
rella. Una grande mamma , animata da una fede viva 
che ha donato a tutti un esempio di vita difficilmente 
eguagliabile. Grazie Fiorella dal Paradiso tieni ora il 
tuo sguardo sui tuoi cari  e su tutti noi!
Domenica 30 luglio abbiamo ospitato presso la chie-
setta il concerto del Dolomiti Horn Quartet, un en-
semble di corni che hanno suonato alternando l’ Al-
pencorn  con il corno da orchestra. Questo concerto 
faceva parte della rassegna “Lagorai d’Incanto” e 
ha riscontrato un notevole successo con moltissimi 
appassionati giunti da diverse località  turistiche 
del Trentino per assistervi. Una bella occasione per 
far conoscere Musiera e le sue bellezze naturali.
Un sentito ringraziamento  va a tutte le persone che 
aiutano e sostengono l’attività del Comitato con voi 
tutto diventa più semplice e gestibile.
Buon Santo Natale e buon anno nuovo a tutti! 
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Coro Parrocchiale 
Santa Maria Assunta 
di Rossi Erminia

dalle associazioni...

..un’attività 

“ordinariamente straordinaria”...  

Finalmente, dopo anni di prove in una sala suo 
malgrado fredda, umida e ammuffita a causa 
di perdite d’acqua che ne avevano inzuppato 

i muri spessi più di un metro, grazie alla sensibilità 
dell’Amministrazione Comunale, il coro può godere 
di una nuova sala prove spaziosa, asciutta e cal-
da, in uno spazio con accesso indipendente sotto 
le scuole medie. Sala che abbiamo subito pensato 
di mostrare con orgoglio ospitando per un momento 
di festa i cori delle parrochhie che formano la nostra 
Unità Pastorale e la Banda Folkloristica dopo aver 
animato la bella messa di santa Cecilia, celebrata a 
Telve mercoledi 22 novembre. 
Come diciamo sempre, l’attività di un coro come il 
nostro è “ordinariamente straordinaria”: più di 100 
presenze all’anno in tutte le celbrazioni sacre in 
parrocchia, presso le Suore di Maria Bambina, nella 
cappella dell’ospedale san Lorenzo e nelle case di 
riposo di Borgo, Strigno e Roncegno. In estate poi non 
mancano mai le trasferte montane in Calamento per 
la festa della Madonna del Carmine e nella chiesetta 
di Musiera per San Gaetano.
L’organico del nostro coro è davvero vario: la più 
giovane cantora ha soli 11 anni, ma canta con noi 
da ben 5 anni. Il cantore più anziano è invece Lino 
Terragnolo, che di anni ne ha 86 e canta con noi da 
quando era ragazzino. Lino è stato per anni il nostro 
Presidente, ed è veramente un onore che faccia 
ancora parte del nostro gruppo. 
In primavera abbiamo festeggiato il nostro maestro 
Sesto Battisti per i suoi 81 anni di accompagnamento 

del coro nelle funzioni e nelle Sante Messe.  Non 
vogliamo però dimenticare il capo coro Cornelio 
Terragnolo, che ci dirige da 50 anni e più ed è sempre 
presente a tutte le celebrazioni. Quest’anno il coro si 
è arricchito di tre nuovi elementi: Maurizio, Dorina 
e Sara. Ques’ultima si alterna tra Carzano e Telve. 
Questi nuovi ingressi ci fanno ben sperare per la 
sopravvivenza e il futuro del nostro coro.
Concludo con alcune precisazioni che il maestro Sesta 
Battisti desidera vengano fatte, rispetto ad alcune 
date non del tutto esattte apparse nel numero scorso 
di telve Notizie: la prima Santa Messa accompagnata 
interamente fu a Borgo, l’Ottava di Pasqua del 1936, 
la seconda Messa, a tre voci pari di lorenzo Perosi, fu 
accompagnata sempre a Borgo nel 1937 in occasione 
della festività di san Giuseppe, allora festa di precetto. 
Il primo accompagnamento all’organo, all’età di 11 
anni, 15 mesi dopo aver iniziato gli studi, fu eseguito 
nell’ottobre del 1935 ad una Funzione Eucaristica 
che in quel tempo si celebrava con solennità e viva 
partecipazione tutte le sere del mese, con esposizione 
dell’Ostia Sacra. Infine, i due diplomi del maestro sono 
stati acquisiti, per l’esattezza, non all’università ma 
rispettivamente presso il Conservatorio di Venezia ed 
il Conservatorio di Verona.
Il coro parrocchiale augura a tutti di trascorrere le 
festività natalizie nella pace e nella gioia.
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Ecomuseo 
del Lagorai
di Valentina Campestrini

dalle associazioni...

..storia medievale, malghe e montagne, la grande guerra..tanti temi per 

un territorio tutto da scoprire!  

Il 2017 è stato un anno molto intenso per l’Associa-
zione Ecomuseo del Lagorai che è stata impegna-
ta su più fronti. Prima di tutto ci siamo dedicati 

a curare l’immagine di presentazione della nostra 
realtà attraverso il rifacimento del sito internet e 
del materiale promozionale, è online il nuovo por-
tale completamente rinnovato e collegato ai canali 
social di Facebook e di Instagram. Un nuovo servi-
zio di newsletter sarà inoltre attivato con lo scopo 
di tenere informati i soci su tutte le nostre novità. 
Per quanto riguarda le iniziative il 2017 è stato l’an-
no di #estatelagorai, una serie di eventi sulle tema-
tiche della storia medievale, della Grande Guerra, 
del paesaggio e delle malghe. Questi sono infatti i 
temi principali della realtà dell’ecomuseo e nel cor-
so dell’estate appena trascorsa sono stati valorizzati 
con una serie di camminate nel paesaggio, serate in 
malga, uscite storiche sui luoghi della Grande Guer-
ra. Tutti questi eventi sono stati realizzati grazie alla 
collaborazione delle associazioni che animano i quat-
tro paesi.
L’evento di spicco è stato sicuramente l’aperitivo 
medievale a Castellalto organizzato in sinergia con 
l’amministrazione comunale di Telve che ha per-
messo di aprire le porte del maniero restaurato. Un 
vero clima medievale è quello che si è respirato nel 
pomeriggio di sabato primo luglio 2017. Grazie alla 
collaborazione con l’associazione “I Dragoni del Brin-
tesis” è stato possibile realizzare un vero e proprio 
corteo medievale che, dall’accampamento allestito in 

località Parise, ha portato gli oltre cento partecipan-
ti all’interno di Castellalto dove sono stati realizza-
ti degli spettacoli di giocoleria, degli sbandieratori, 
letture storiche sulle vicende delle famiglie Buffa e 
Castellalto, laboratori per bambini. E come in ogni 
festa medievale che si rispetti non poteva mancare 
il banchetto! Grazie agli amici di Stivor è stata servi-
ta la porchetta allo spiedo accompagnata da sidro di 
mele, birra e dalle musiche medievali del clarinetto di 
Manuel Zanetti. E’ stato un pomeriggio magico, dove 
la storia è stata rievocata, dove il maniero è tornato a 
rivivere quelle feste, quel clima tipico medievale che 
il nostro ecomuseo si propone di recuperare e raccon-
tare. L’iniziativa è stata possibile anche alla collabo-
razione della Comunità Valsugana e Tesino che ha 
finanziato in parte l’iniziativa.
Una storia di malghesi è quella invece raccontata 
venerdì 21 luglio a malga Cagnon di Sopra da Laura 
Zanetti che ha tenuto un interessantissimo inter-
vento sulla storia delle malghe del Lagorai affian-
cata dal dott. Giampaolo Gaiarin che ha guidato 
una degustazione dei formaggi di malga del pre-
sidio Slow Food del Lagorai. Gaiarin ci ha portati a 
scoprire con il gusto le particolarità di questi prodotti, 
unico del nostro ambiente, della nostra tradizione che 
va senza dubbio valorizzato e preservato.
La storia della Grande Guerra è stata una tematica 
importante che ha visto più di cinquanta persone 
avventurarsi con Luca Girotto all’Herta Miller Haus 
domenica 23 luglio 2017. L’uscita rientra in un più 
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ampio progetto che ha visto la realizzazione di se-
rate storiche in malga e di uscite sul territorio con 
lo scopo di promuovere la conoscenza delle vicende 
belliche della Prima Guerra Mondiale a quasi cento 
anni dallo scoppio del conflitto. 
Tutte le iniziative estive sono state particolarmente 
apprezzate e partecipate, questo ci fa davvero molto 
piacere e ci esorta a mettere già in cantiere l’edizione 
2018 di #estatelagorai.
Parlando di collaborazione non possiamo non ringra-
ziare il Comitato San Michele per averci invitato a 
partecipare alla Sagra organizzata a Telve domeni-
ca 24 settembre 2017 con il tradizionale stand del 
pan voltà. Questo evento è stato l’occasione per 
presentare tramite una mostra fotografica un lavo-
ro sul tema dell’emigrazione dei nostri nonni nel 
corso degli anni 50 del secolo scorso. La brochure 
sarà disponibile presso l’Ecomuseo del Lagorai e sarà 
distribuita a tutti coloro i quali hanno collaborato con 
interviste e materiale. 
Per un progetto che giunge al termine, eccone un 
altro in fase di partenza. Si chiama “Tutti in clas-
se! Ricordiamo la scuola di ‘sti ani” e ha ottenuto 
un’importante finanziamento dalla FONDAZIONE 
CARITRO. Questo vedrà la collaborazione delle 
scuole per la creazione di un’attività di ricerca/nar-
razione sulla realtà scolastica degli anni cinquanta 
e sessanta. 
Chi avesse del materiale (fotografie, attestati, pagelle 
ecc..) e volesse metterlo a disposizione può farlo con-

dalle associazioni

tattando l’Ecomuseo a info@ecomuseolagorai.eu o il 
3403950039, il materiale verrà scannerizzato e subito 
restituito.
Vorremo concludere ringraziando i nostri tanti volon-
tari perché grazie al loro aiuto è stato possibile rea-
lizzare queste iniziative che valorizzano il territorio 
del nostro ecomuseo. Un grazie di cuore e un augurio 
di un sereno Natale e un felice 2018.
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Associazione 
Fanti
di Riccardo Pecoraro

dalle associazioni...

Rinnovate le cariche del direttivo  

Cari amici, il giorno 12/11/2017 abbiamo rinno-
vato il nostro direttivo a conferma dell’impe-
gno per mantenere viva l’associazione, mal-

grado le difficoltà, sempre maggiori, che incontriamo. 
Il nuovo direttivo risulta così composto: Pecoraro 
Riccardo presidente; Busana Mirco vice presiden-
te; Baldi Sandro segretario; Agostini Antonio con-
sigliere; Agostini Lucio consigliere; Battisti Franco 
consigliere; Battisti Riccardo consigliere; Pecoraro 
Davide consigliere.
Ringrazio il segretario uscente Scatola Fabio e il con-
sigliere uscente Pecoraro Rober-
to, per l’impegno e la disponibili-
tà data in questi anni.
Anche quest’anno la nostra fe-
sta sul passo Manghen è riusci-
ta con la benedizione del nostro 
parroco don Renzo, sempre di-
sponibile. Voglio ringraziare lui, 
così come i Fanti e le consorti 
che hanno contribuito alla riusci-
ta della festa. Hanno partecipato 
associazioni dei Fanti, nostri ami-
ci, della Val di Fiemme, Levico e 
altre arrivate da tutta la regione. 
 Il 24 setembre abbiamo parteci-
pato a S.Michele, manifestazio-
ne paesana di grande successo, 
come la trippe della Alda, che 
ringrazio tanto. Manifestazione 

dove la nostra postazione è nel portico di Battisti Ful-
vio che ringrazio per l’ospitalità. 
Altra manifestazione a cui abbiamo partecipato è 
3TBIKE, la gara organizzata dal Gs Lagorai Bike, 
competizione sempre molto partecipata con un 
nuovo percorso molto tecnico e impegnativo.
Il 17 dicembre infine partecipiamo a Telve Natale 
d’Incanto in piazza Maggiore a Telve, con la distribu-
zione di canederli in una atmosfera natalizia.
Ormai prossimi alle festività faccio a tutti tanti auguri 
di buone feste e buon Natale.
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“Palcoscenico telvato” alla sua undicesima edizione, 

e qualcosa di nuovo bolle in pentola!!  

Filodrammatica
di Telve
di Francesca Pecoraro

dalle associazioni...

Anche quest’an-
no in autunno 
abbiamo orga-

nizzato la rassegna tea-
trale “Palcoscenico Tel-
vato”,  che  è giunta alla 
sua undicesima edizione 
e prevede, come di 
consueto 4 spettacoli. 
Il sipario si è aperto 
il 4 novembre con la 
commedia “Tutti al 
centro benessere” con 
la compagnia di San 
Gottardo di Mezzoco-
rona, per continuare 
l’ 11 novembre con la 
Filodrammatica di Via-
rago con la commedia 
dal titolo “Le sorelle 
trapunta”
Nella giornata di saba-
to 18 novembre  è stata 
protagonista la nostra 
Filodrammatica con la 
commedia  “NO VE CAPISO PU’”, con un gradito ri-
entro tra le fila degli attori. La rassegna si è conclusa 
con la commedia “Pitost che en funeral” della Filo-
drammatica Filogamar di Cognola. Siamo molto con-

tenti perché la rassegna ha avuto un ottimo successo 
sia di pubblico che di risate.
In questo fine anno saremo impegnati il 16 dicembre 
a Viarago con il nostro ultimo lavoro, e intanto qual-
cosa di nuovo bolle in pentola…..a presto!
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F.I.M.
Fondo di Impegno
Missionario
di Florio Zanetti

dalle associazioni...

Consegnate a don angelo Gonzo le offerte raccolte 

per l’ospedale pediatrico boliviano  

Suor Waltraud Gedell, che da tantissimi anni 
gestisce l’ospedale infantile titolato “San Mar-
tín de Porres” a Ibuelo nella zona del Chapa-

re in Bolivia, ha ricevuto dalle mani di don Angelo 
Gonzo (entrambi riportati nella foto) i 4.200 $ che 
gli erano stati consegnati nella messa da lui cele-
brata a Telve lo scorso sabato 2 settembre su in-
vito del F.I.M. Questo importo, raccolto per poter 
acquistare un distillatore d’acqua indispensabile per 
il reparto pediatrico della struttura sanitaria, è stato 
realizzato grazie ad alcune volonterose persone che 
si sono prese a cuore l’impegno di solidarietà e hanno 
aderito all’iniziativa da noi promossa a sostegno di 
tale progetto.
La religiosa e il sacerdote diocesano attraverso 
questa rivista ringraziano tutte le generose perso-
ne che con la loro offerta hanno sostenuto questo 
“bisogno” per l’assistenza e il sollievo a molti bam-
bini e mamme che convergono dalla vasta zona tro-
picale all’ospedale di Ibuelo, iniziato e dedicato al 
missionario francescano padre Eriberto Baldi.
Il centro sanitario di Ibuelo, oltre all’ospedale di Ai-
quile e alla clinica di Cochabamba, offre attualmente 
servizi adeguati ed è un importante punto di riferi-
mento per la prevenzione e la promozione della salu-
te anche nelle zone disagiate della Bolivia.
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..pochi ma buoni!  

Associazione 
culturale
il tempo
di Giulia Ferrai

dalle associazioni...

Nel corso del periodo estivo ed autunnale la no-
stra piccola associazione è stata protagonista 
di varie manifestazioni, a conferma del fatto 

che il concetto del “pochi ma buoni” vale sempre. Va 
però detto che stiamo lavorando ad un nuovo pro-
getto che  tra gli obiettivi ha quello di allargare il 
numero dei nosti associati disposti a spendere un 
po’ di tempo “per le cose di tutti”.
Ma torniamo alle nostre attività, e in ordine 
cronologico, prima fra tutte va ricordata la “Gara di 
Torte” che come sempre si è svolta in Calamento 
presso la Malga Baessa in occasione della Festa 
della Famiglia che anche quest’anno ha visto 
protagoniste vari gruppi ed associazioni, dal coro 
Coraggio toDA la VIDa all’Oratorio, dagli Alpini al 
gruppo ragGio. E poi, “dolcemente”, noi...come 
testato l’anno precedente anche quest’anno 
abbiamo esteso la gara non solo agli appasionati 
pasticceri di torte ma anche a quelli di biscotti... 
le persone che hanno partecipato sono state molte, 
realizzando dolcetti deliziosi che hanno allietato la 
merenda ed il pomeriggio di numerosi partecipanti. 
Quest’anno abbiamo scelto di devolvere il ricavato 
della gara all’Oratorio “Don Bosco” di Telve , per 
sostenere il suo progetto di ristrutturazione che lo 
vede protagonista dall’inizio dell’anno. 
Nel mese di luglio abbiamo riproposto per il terzo 
anno consecutivo l’Apericena,  in una bella serata 
di estate. Allietati dalla musica di Dj Emilio, che 
ringraziamo di cuore, i numerosi partecipanti del 

paese e non solo, hanno potuto gustarsi una bibita 
dissetante con qualche stuzzichino nella bellisima 
location del parco “Al Teatro”. Le offerte raccolte, 
circa 600 euro,  sono state girate al FIM di Telve, 
a sostegno del progetto di finanziamento per 
l’acquisto di una sterilizzatrice per l’ospedale di 
Ibuelo, in Bolivia. Di questo progetto potete leggere 
nelle pagine del FIM su questo stesso numero di 
Telve Notizie. Per quanto riguarda la destinazione 
delle offerte va detto che abbiamo sostenuto questo 
progetto con grande piacere, avendo avuto noi 
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stessi la possibilità di visitare l’ospedale di Ibuelo 
nel corso del nostro viaggio in Bolivia nel 2014. E a 
proposito di viaggi, dobbiamo dire che con un po’ di 
invidia da parte di noi tutti, i “nostri” Chiara e Matteo 
hanno avuto l’occasione di visitare questo ospedale 
e molte altre località nel corso di un loro viaggio in 
Bolivia tra settembre e ottobre.
Anche quest’anno l’Associazione Comitato San 
Michele ci ha chiesto di partecipare alla loro sagra, che 
si è tenuta il 24 di settembre. Il nostro stand, ospitato 
nel cortile dei Crestani ha offerto ai partecipanti, 

PASSAGGI DI TEMPO 2  

un’assaggio di jogurt con salsa di mirtilli (circa 
1200 porzioni) prodotto da Anna Pecoraro a malga 
Casarina. Poco lontano da noi, nel fienile di Fiore, 
Mattia e Davide, i nostri amici maestri di fotografia 
notturna, hanno esposto la mostra fotografica, “La 
luce di notte 2”, frutto del corso che anche quest’anno 
abbiamo proposto insieme.
Ci permettiamo di inserire su questa pagina un 
augurio di benvenuto speciale a Sebastiano, che a 
tutti gli effetti risulta essere il nostro più piccolo 
socio. Anche se è nato il 10 novembre, ha già 
partecipato a numerose nostre attività, nella pancia 
della mamma..congratulazioni a Paola e Paolo!
Concludiamo ricordando che stiamo lavorando, in 
collaborazione con altre associazioni del paese alla 
realizzazione della terza edizione di Telve Natale 
d’Incanto, che si svolgerà domenica 17 dicembre 
in piazza Maggiore. Come sempre, dobbiamo 
ringraziare anticipatamente le associazioni e le tante 
persone che nei modi più diversi si rendono disponibili 
a cucinare, montare le strutture, tirare fili elettrici e 
accendere fuochi. Un doveroso ringraziamento anche 
all’Amministrazione Comunale, che ci supporta 
nell’organizzazione. Un grazie di cuore a tutti quanti, 
per lo spirito di condivisione e di collaborazione, 
crediamo che questo sia l’esempio migliore per poter 
dire di aver vissuto un “buon” Natale!

L’associazione culturale Il tempo propone una se-
conda edizione di Passaggi di Tempo, un proget-
to di volontariato internazionale per giovani delle 

nostre comunità che abbiano tra i 18 e i 24 anni.
Per giovani che abbiano già compiuto 25 anni invece 
proponiamo la possibiltà di un viaggio di gruppo in Bo-
livia, nell’agosto 2018, con modalità e programma che 
sono in fase di definizione. 
Invitiamo tutti quelli che potrebbero essere interessati 
a fare attenzione alle locandine che verrano esposte in 
paese e che potrete trovare in Biblioteca e in Comune 
a partire dai primi mesi del 2018, e agli eventi proposti 
per illustrare il progetto. Per ulteriori informazioni pote-
te contattarci all’indirizzo mail ass.iltempo@gmail.com 
o chiamare Elisa al numero 3491860934.

Il Comune di Telve  ha dato i natali a numerosi 
sacerdoti, molti dei quali partiti negli anni 50 
e 60 per le terre di missione: in particolare tre 
nostri concittadini, padre Eriberto Baldi, 
padre Ermenegildo Franzoi e padre 
Pompeo Rigon hanno speso la loro 
intera esperienza missionaria in Bolivia, 
rendendo quella terra cara e vicina alla 
popolazione del nostro paese.  Il 5 aprile 2013 
ci ha lasciato il nostro ultimo concittadino in 
Bolivia, padre Ermenegildo Franzoi: insieme 
con lui Telve rischia di perdere quel filo diretto 
che da più di 50 anni lega il nostro paese con 
quel territorio e la sua gente. 
È desiderio dell’Amministrazione co-
munale che questo “ponte tra popoli” si 
mantenga vitale e resti viva la memoria 
del patrimonio umano e culturale lascia-
toci dai nostri missionari. “Passaggi di 
tempo” è un viaggio alla scoperta dei 
missionari di Telve in Bolivia, per non di-
menticare. Un viaggio attraverso la storia, 
le storie, e i luoghi: 5 incontri aperti a tutta la 
cittadinanza ma rivolti soprattutto ai giovani, 
che avranno la possibilità di seguire un per-
corso formativo che prevede un viaggio stu-
dio in Bolivia: occasione unica per conoscere 
e conoscersi, mettersi in relazione con il pro-
prio territorio, la propria storia e...la Bolivia!

PASSAGGI DI 

TEMPO
Viaggio alla scoperta  dei missionari 
di Telve in Bolivia, per non dimenticare

 La mostra “Passaggi di tempo” sarà ospitata 
nelle sale della biblioteca di Telve.

La mostra sarà visitabile dal 3 al 15 febbraio 
in orario di biblioteca.

INFORMAZIONI
Biblioteca di Telve: Tel.  0461 766714  

www.facebook.com/bibliotecatelve - www.comune.telve.tn.it 
 progettopassaggi@gmail.com

COMUNE DI TELVE

ASSOCIAZIONE 
MISSIONI FRANCESCANE

TRENTO ONLUS

BIBLIOTECA DI TELVE

2
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Consorzio
miglioramento 
fondiario
di Mauro Capra

Il nuovo “Consorzio Lagorai” è una realtà  

dalle associazioni...

In data 17 agosto 2017 con decreto del Presiden-
te della Provincia Autonoma è stato riconosciu-
to giuridicamente la costituzione del Consorzio 

di Miglioramento Fondario di II° grado denominato 
“Consorzio Lagorai”, che prende il nome dal gruppo 
di montagne che sono la fonte dell’approvvigiona-
mento di acqua per le coltivazioni del nostro territo-
rio. L’esigenza di costituire un Consorzio unico di 
II° grado nasce dalla volontà di tutti i presidenti dei 
singoli Consorzi di I° grado della zona, di risolve-
re il problema di approvvigionamento dell’acqua. 
Il progetto su cui è stato costituito il Consorzio di 
II° grado prevede lo spostamento della derivazione, 
attualmente sul canale di captazione dell’HDE, di-
rettamente nell’alveo del torrente Ceggio. Questa 
operazione renderà il Consorzio Lagorai indipen-
dente rispetto alla produzione idroelettrica di HDE. 
Inoltre verranno creati degli approvvigionamenti di 
emergenza all’altezza del Vertice 1, dove c’è la va-
sca di carico della centrale idroelettrica di Carzano. 
La procedura per arrivare a questo importante tra-
guardo è arrivata dopo un lungo percorso di analisi e 
considerazioni fatte dai presidenti dei Consorzi di I° 
grado e da un gruppo di lavoro. Il nuovo Consorzio 
che rappresenta unitamente le realtà agricole della 
zona, un territorio agricolo con superficie totale di 
970 ettari e con una superficie irrigabile di 575 etta-
ri, garantirà acqua di qualità a tutti gli agricoltori 
consorziati, utilizzando in modo efficiente e costan-
te il sistema irriguo di distribuzione, evitando una 
dispersione dell’acqua e rispondendo alle esigenze 

di una agricoltura moderna e di qualità. In data 26 
ottobre 2017 per la prima volta si è riunito il consiglio 
del Consorzio, al quale fanno parte tutti i presidenti 
del Consorzio di I° grado che sono: Mauro Capra per 
il Consorzio di Miglioramento Fondiario di  Telve e 
Carzano, Olindo Rampelotto per il  Consorzio di Mi-
glioramento Fondiario di Torcegno, Piergiorgio Tren-
tinaglia per il  Consorzio di Miglioramento Fondiario 
Torrente Ceggio, Valentino Cenci per il  Consorzio di 
Miglioramento Fondiario Castelnuovo, Martino Tren-
tin per il  Consorzio di Miglioramento Fondiario Telve 
di Sopra; che hanno eletto a voto unanime Mauro 
Capra presidente, Piergiorgio Trentinaglia vicepre-
sidente e Elvira Terragnolo segretaria. Il nuovo di-
rettivo del Consorzio Lagorai, in modo coordinato ed 
unito rappresenterà le esigenze di tutti gli agricoltori 
del nostro territorio con maggior forza e determina-
zione, raggiungerà gli obiettivi di crescita presentan-
dosi ai vari tavoli di lavoro con un’unica voce, creden-
do nel valore della cooperazione e con la convinzione 
che l’unione fa la forza.
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Spazio
giovani

Oratorio don Bosco e Gruppo Raggio
di Silvano Berti

Transeat dicevano i vecchi...andiamo avanti!.

Salve a tutti ben ritrovati sulle pagine di Telve notizie. 
Eccoci qui di nuovo, grazie a Dio, a parlare di Oratorio 
e dei suoi fatti. Ormai archiviata l’estate, passata con 

tanti impegni da parte dell’Oratorio e dei suoi animatori. 
Anche quest’anno siamo riusciti ai primi di giugno, 
grazie all’opera di tanti ragazzi, a portare a compi-
mento il Gr.Est con un ottimo riscontro (dalle 55 alle 

60 frequenze giornaliere) nella magnifica ambienta-
zione del parco di casa D’Anna messoci gentilmente 
a disposizione dalle Consorelle di Maria Bambina che 
di cuore ringraziamo.
Archiviato il Gr.Est una veloce ma intensa prepara-
zione ed eccoci in pieno campeggio...campeggi do-
vrei dire visto che anche quest’anno ci siamo spesi 
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su due fronti della montagna ,uno in Ziveron per i 
più piccoli e uno in Ezze per i più grandi. Sono stati 
bei momenti, gratificanti per gli animatori visto che 
anche quest’anno i genitori ci hanno affidato volen-
tieri i loro ragazzi.
Un grazie a tutti loro e uno particolare a don Renzo 
che ha vissuto insieme ai ragazzi entrambi i campeg-
gi..ma non vogliamo dimenticare gli ottimi cuochi\e 
, i trasportatori dei bagagli (Marco e Silvio) e  quelle 
persone che hanno messo il loro tempo a disposizione 
per una buona riuscita , ai  VVFF per i mezzi e per 
gli autisti e  tutti gli animatori “vecchi” e nuovi sia 
del Gr.Est che dei campeggi che si sono impegnati 
al meglio... perché senza di loro…un grazie va anche 
ai vari Comuni che hanno gentilmente contribuito ad 
abbattere i costi sostenuti dalle famiglie. Abbiamo 
partecipato alla festa di S. Michele con il vaso del-

la fortuna, andato bene, e con i rag.Gi di patate del 
gruppo RagGio. La lanternata di S. Martino si è svol-
ta sabato 11 novembre, seguita dalla degustazione 
del pane dolce (grazie ai “panificatori”) e da una 
scorpacciata di castagne.  
Transeat dicevano i vecchi...andiamo avanti! Nei lo-
cali dell’Oratorio proseguono i lavori di rifacimento 
(con qualche sorpresa!), ora siamo alla fase di pia-
strellamento per poi andare in dirittura d’arrivo con 
la messa a punto degli impianti. Speriamo di finire 
presto!!!!!
Ci troveremo poi come sempre il 17 dicembre in 
occasione di Telve Natale d’Incanto e la vigilia di 
Natale con panettone e cacao per farci gli auguri!
Approfitto dell’occasione per fare a tutti un caldis-
simo augurio di buon Natale e che l’anno 2018 che 
verrà sia per tutti Voi felice e ricco di soddisfazioni.
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GRUPPO RAGGIO 
di “Gli animatori”

Campeggi in malga Ezze e in Ziveron in compagnia di... Robin Hood!!!.
Estate… finalmente è arrivato il momento di an-

dare in campeggio. Ogni buon campeggiatore sa 
che ci sono diverse cose da portare con sé per es-

sere ben equipaggiati...Zaino e borraccia: pronti! Scar-
poni e gambe allenate: pronti! Sacco a pelo: pronto! Vo-
glia di divertirsi e di stare con un bel gruppo di amici: 
pronta! 54 ragazzi e ragazze scatenati e vivaci al punto 
giusto: pronti!
Abbiamo poi bisogno di alcuni animatori energici, ci 
sono. Mettiamoci le migliori cuoche e aiuto-cuoche della 
contea e una location da sogno... e il gioco è fatto!! Ecco 
a voi i campeggi dell’oratorio Don Bosco di Telve, il 
primo svoltosi in Ziveron dal 29 luglio al 5 agosto, e il 
secondo in malga Ezze, uno dei posti più suggestivi 
del Lagorai, svoltosi dal 6 al 13 agosto ; ad essi hanno 

partecipato 54 giovani dalla terza elementare alla se-
conda media della Unità Pastorale Santi Evangelisti. 
Quest’anno la storia che ha guidato le attività che si 
sono svolte durante la settimana è stata quella di Ro-
bin Hood (nella sua versione Disney), un personaggio 
che secondo la leggenda rubava ai ricchi con l’intento di 
aiutare le persone povere della sua contea, Nottingham. 
Robin Hood, insieme al suo compagno Little John, si op-
poneva alle vessazioni dell’usurpatore del trono, il Prin-
cipe Giovanni, il quale aveva fatto cadere in miseria tut-
ta la popolazione. Le vicende avventurose di questi due 
“banditi”, guidati però da uno spirito solidale, ci hanno 
permesso di divertirci facendo giochi avventurosi ma 
anche di fare alcune riflessioni importanti: ovviamente 
non ci siamo trovati d’accordo con il metodo utilizzato 
dal nostro amico Robin, il rubare, tuttavia egli ci ha in-

dalle associazioni
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segnato che è importante lottare per un mondo più 
giusto e attento soprattutto alle persone bisognose. 
Essere felici non significa infatti accumulare ricchezze 
come faceva l’egoista Principe Giovanni, ma “amare il 
prossimo come noi stessi”, per poter così creare insie-
me un mondo giusto, in cui ci si aiuta come fratelli.
Un grazie particolare a tutti coloro che hanno reso pos-
sibile quest’avventura speciale: ai ragazzi e alle ragaz-
ze, che hanno colorato ogni giornata con il loro entu-
siasmo e allegria; alle cuoche e alle aiuto-cuoche, Elda, 
Paola, Renato, Linda,  Iolanda, Giuliana, Lorena, Gisella, 
che ci hanno coccolato con i loro piatti prelibati; a Don 
Renzo, per la sua guida dolce e attenta; ai nostri pre-
ziosi aiutanti Marco, Matteo e Emiliano; agli animatori, 
che hanno donato il loro tempo con gioia e si sono im-
pegnati per molti mesi al fine di preparare tutti i giochi 
e le riflessioni ; a Silvano, insostituibile e instancabile 
organizzatore senza il quale il campeggio non sarebbe 
stato possibile.
La settimana del campeggio è stata davvero una set-
timana speciale, di condivisione e di divertimento. 
Speriamo ora di riuscire a portare avanti questa voglia 
di “fare insieme” per tutto l’anno, e così realizzare e 
costruire insieme tanti momenti di vita comunitaria.
Tornati in valle, infatti, non poteva mancare la sagra di 
San Michele; anche quest’anno abbiamo partecipato a 
questo momento della vita del paese con la postazione 
“Raggi di patate”, in cui i partecipanti dovevano sfidar-
si in velocità e destrezza nell’operazione di “pelatura” 
delle patate che poi venivano da noi fritte. Fra scorze di 
patate e odore di frittura ci siamo divertiti molto; anche 
quest’anno ci teniamo a ringraziare il Comitato per l’or-
ganizzazione di questa bella festa. Quest’anno, inoltre, 
durante la sagra abbiamo raccolto 114 euro di offerte 
per aiutare la famiglia di Diego Canella, giovane calcia-
tore di 23 anni di Cogolo  che, a seguito di uno scontro 
durante una partita di calcio, è entrato in coma. A lui 
vanno i nostri pensieri e la nostra vicinanza. 
Settembre e ottobre sono stati dei momenti impor-
tanti per noi perchè hanno visto il ritorno di alcuni 
“pilastri” del gruppo, dopo un anno di esperien-
za missionaria all’estero: il nostro Flavio, la Maddi 
(Maddalena D’Aquilio) e la Mini (Veronica Zanetti), 
tornati ripettivamente da Bolivia, Albania e Ecuador. 
Tutti e tre arricchiti da un bagaglio di esperienze, fati-
che, gioie, incontri... a loro vogliamo ribadire il nostro 
“Bentornati!”, siamo davvero felici per il vostro ritorno 
perchè siete molto preziosi per noi!!
Ed ora ecco a voi i prossimi appuntamenti: sabato 16 
dicembre ore 14.30: laboratorio per bambini per la re-
alizzazione di biglietti di Natale da donare alle persone 
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anziane del paese; sabato 23 dicembre ore 14.30: in-
contro con i bambini per distribuire i biglietti da loro 
realizzati alle persone del paese e portare loro il nostro 
sorriso. Se avete suggerimenti e proposte, contattateci 
al numero 3474723604.
Auguriamo a tutti un sereno Natale. 
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Pro Loco
di Telve
di Giulio Pecoraro
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Grande impegno in occasione della sagra di san Michele, 

con la collaborazione di malghe e allevatori.  

Anche l’anno che volge al termine ha visto l’Asso-
ciazione Pro Loco impegnata nel portare a 
termine i lavori previsti nel programma di 

attività annuale consistenti  nella posa e cura dei fiori 
che hanno contribuito ad abbellire angoli e piazze del pa-
ese, della sostituzione di alcuni tavoli nelle zone di monta-
gna, della manutenzione e posa delle panchine in paese, 
della posa di bacheca con carta della zona in Località Ca-
lamento.
Notevole impegno ha comportato, in occasione del-
la Sagra di San Michele l’allestimento dello stand 
gastronomico con la distribuzione di panini con 
pasta di lucanica e, in collaborazione con i gesto-
ri delle malghe e gli allevatori, dello stand malghe 
con l’assaggio di formaggi e di polenta e tosela pre-
parate all’atto e di una piccola mostra di animali.
A conclusione dell’attività annuale che terminerà con 
l’esposizione delle luminarie di Natale l’Associazione 
ringrazia l’Amministrazione Comunale, la Cassa Rurale 
Valsugana e Tesino, la ditta Stroppa Paolo per il sostegno 
economico fornito. I nostri ringraziamenti vanno inoltre ai 
gestori delle Malghe e ai proprietari degli animali esposti 
in occasione della Sagra di San Michele e a quanti hanno 
collaborato per la riuscita delle attività dell’associazione. A 
tutti il nostro augurio di Buone Feste.
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di Fabrizio Trentin

Schützenkompanie
di Telve

1917 – 2017  - 100 anni di Valsugana 

in prima linea  

Archiviato il primo semestre di quest’anno, an-
che il secondo è pieno di appuntamenti impor-
tanti, che andiamo nell’ordine ad elencare.

Venerdi 23 giugno a Grigno si è svolta la Santa Mes-
sa presso la parrocchiale, per la ricorrenza del voto 
al Sacro Cuore con successiva sfilata verso il capi-
tello votivo al Sacro Cuore, discorsi di circostanza e 
salva d’onore a conclusione. Domenica 9 luglio al 
santuario di san Romedio, in val di Non, oltre 1000 
Schützen provenienti da tutto il Tirolo e dalla Ba-
viera hanno ripercorso il pellegrinaggio all’eremo 
di S. Romedio, ove Andreas Hofer nel 1808 si recò per 
chiedere l’aiuto divino prima degli scontri con le trup-
pe napoleoniche per la difesa del territorio Tirolese. 
Domenica 30 luglio in occasione della festa del Batta-
glione Stubai, siamo stati ospiti a Fulpmes (Austria) 
per il raduno biennale che ci vede partecipi assieme 
alla Compagnia Schutzen di Telfes con la quale siamo 
gemellati. Giornata splendida nel contorno delle me-
ravigliose cime che cincondano la valle e sullo sfondo 
l’eterno ghiacciaio che da sempre è meta di parecchi 
Italiani per l’appuntamento con lo sci anche estivo.
Domenica 17 settembre a Pergine Valsugana in oc-
casione della riunione dell’Euregio la nostra com-
pagnia ha partecipato alla sfilata attraverso le Vie 
di Pergine verso il parco 3 castagni ove si è svolta la 
manifestazione che ha visto protagonisti i 3 presi-
denti dell’Euroregione Tirolese, Rossi, Kompatcher 
e il Capitano del Tirolo Platter. Una delegazione ha 
partecipato anche alla ricorrenza del 18 settembre a 
Carzano, erano presenti oltre ai bersaglieri delega-
zioni di Kaiserjager e Schutzen.

Domenica 24 settembre nel pomeriggio appuntamen-
to con la Sagra di S. Michele a Telve.
Nell’occasione la compagnia ha allestito uno stand 
gastronomico nel cortile gentilmente messo a dispo-
sizione dalla Signora Erminia Rossi, che doverosa-
mente ringraziamo, ove abbiamo distribuito i tradi-
zionali ed apprezzatissimi “Strauben”: notevole la 
partecipazione da parte dei valligiani, confortati da 
una giornata meravigliosa piena di sole.
Domenica 12 novembre presso il cimitero Austro 
Ungarico di Pejo commemorazione per i caduti di 
tutte le guerre, manifestazione organizzata dalla Fe-
derazione del Trentino: alla presenza delle Compa-
gnie del Tirolo è stato ricordato che “Siamo qui per 
ricordare i caduti e per rinnovare il nostro impegno 
alla pace, vogliamo che il Trentino diventi un labo-
ratorio di pace, di collaborazione e di integrazione”. 
A seguire appuntamento per il confezionamento, 
presso la sede sociale, delle corone di avvento per la  
consegna delle stesse sabato 2 e domenica 3 dicem-
bre alle Chiese di Telve (Parrocchiale e Suore),   Borgo 
Valsugana (Arcipretale), Castelnuovo, Grigno, Tezze  
e Ospedaletto.
Domenica 17 dicembre saremo a Mezzano in Primiero 
per la commemorazione a ricordo di Giuseppina Ne-
grelli alla quale in agosto 2011 è stata intitolata una 
stele in località Pontet.
Ringraziamo tutti coloro che da sempre ci aiutano e 
coadiuvano e cogliamo l’occasione per porgere i più 
sinceri e fervidi auguri di Buon Natale e Buon Anno 
Nuovo 2018. 
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Unione Sportiva
Telve
di Giancarlo Orsingher

Novità per la nuova stagione sportiva dell’US Telve, sia in campo che fuori.  

La principale novità sul campo riguarda il cam-
bio della guardia alla guida della prima squa-
dra, con l’esperto mister Andrea Pallanch che 

ha sostituito Claudio Granello accasatosi all’Ischia. 
Rimanendo a parlare della formazione che per il quin-
dicesimo anno consecutivo partecipa al campionato 
di I Categoria (un gran bel traguardo questo per i co-
lori  gialloverdi!), è da sottolineare come la società 
abbia deciso di valorizzare  i giovani provenienti dal 
nostro vivaio; e così, anziché andare a cercare nu-
merosi giocatori in altre compagini, si è deciso di in-
serire stabilmente nella rosa della prima squadra 
quattro giovanissimi ragazzi (due “classe 1999” e 
due “classe 2000”) nati e cresciuti calcisticamente 

a Telve, integrando solamente le quattro caselle la-
sciate vuote dai giocatori in uscita con altrettanti gio-
catori provenienti dal Borgo. E un paio di altri posti 
sarebbero stati occupati da ulteriori nostri giovani se 
il Trento e il Levico non li avessero richiesti per farli 
partecipare al campionato nazionale Juniores...una 
soddisfazione comunque anche questa, che premia il 
lavoro fatto dal settore giovanile telvato.
I cambiamenti portati nella formazione maggiore 
hanno logicamente causato qualche difficoltà iniziale 
nell’assimilare il nuovo modo di giocare e nell’inseri-
mento dei nuovi giocatori negli oliati automatismi di 
chi gioca da anni; la squadra quindi per il momento 
non riesce a esprimersi al massimo, ottenendo risul-
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tati forse al di sotto di quanto inizialmente auspicato. 
Siamo però convinti che il prosieguo del campionato 
porterà i frutti di quanto si sta seminando e degli otti-
mi progressi in questo senso si sono visti nell’ultima 
partita disputata prima della consegna di questo ar-
ticolo, la netta vittoria casalinga per 4-1 con il Verla.
Un altro avvicendamento ha interessato il Calcio 
a 5 dove l’ex giocatore Daniel Ferrai ha assunto la 
guida tecnica al posto dell’altro Ferrai, Alessandro, 
che la società vuole pubblicamente ringraziare per 
l’impegno profuso in questi anni di avvio del futsal 
in salsa gialloverde.
Per quanto riguarda le altre formazioni, anche 
quest’anno l’US Telve presenta squadre al via in tutti 
i campionati, aspetto assolutamente di rilievo e per 
nulla scontato.
I ragazzi più grandi, gli Juniores, sono affidati alla 
coppia Aldo Dalfollo-Giancarlo Orsingher, mentre i 
confermatissimi Paolo Cappello e Alessio Dalledon-
ne si occupano della squadra Allievi. Altrettanto 
confermati come allenatori dei Giovanissimi sono 
Paolo Rigon e Alvise Micheletti, con la squadra im-
pegnata nel campionato “fascia B” riservato ai nati 
nel 2004. Un’altra coppia ormai rodata -quella com-
posta da Giulia Agostini e Cristian Dalcason- segue 
gli Esordienti che giocano le partite casalinghe sul 
campo di Torcegno. Passando ai Pulcini, sono ancora 
ancora i due Trentin, Ruggero e Simone, ai quali si è 
aggiunto quest’anno Manuel Micheletti, a occupar-
si dei più grandi, mentre Alberto Ferrai con Umberto 
Dandrea e Giacomo Fedele guida il gruppo dei Pul-
cini B, per i quali c’è la novità degli allenamenti svolti 
sul recuperato campetto in erba posto all›estremità 
orientale degli impianti sportivi di Telve.
A insegnare ai piccoli dei Primi calci che disputano 
il loro torneo sul campetto in sintetico di Carzano, 
troviamo Fabrizio Murara, Marco Ferrai e Domingo 
Garberoglio.
C’è poi il nutritissimo gruppo dei Piccoli amici: 40 
bambini tra i cinque e i sette anni che, suddivisi per 
fascia d’età, si trovano una volta alla settimana nel-
la palestra di Telve sotto la guida di un altrettanto 
nutrito numero di animatori-allenatori che non ci 
stancheremo mai di ringraziare per la disponibilità 
e l’impegno; si tratta tra l’altro per lo più di ragaz-
zi giovanissimi che ancora giocano o hanno giocato 
fino a poco fa nelle nostre squadre, quindi è grande la 
soddisfazione della società nel vederli impegnati ad 
avvicinare al calcio i più piccolini.
Dicevo all’inizio che qualche novità c’è anche fuori 
dal terreno di gioco. La prima in realtà è proprio “sul” 

dalle associazioni
terreno di gioco, dato che nelle settimane scorse i 
tecnici inviati dalla FIGC hanno effettuato le prove 
di scivolamento e tenuta del manto sintetico che con-
sentiranno di ottenere la ri-omologazione dello stes-
so, valida per quattro anni. Certamente non si arriva 
ad un’altra omologazione fra quattro anni, perché il 
terreno di gioco, dopo undici stagioni di attività, co-
mincia a sentire il peso degli anni ed è quindi neces-
sario da subito cominciare a pensare alla sostituzione 
del manto...
Un’altra novità è proprio...appena fuori dal campo. 
Non sarà infatti passato inosservato che dall’inizio 
del campionato l’ingresso del “Diego Pecoraro” è 
stato impreziosito con un grande striscione che ri-
corda a tutti che quella è ...la casa dell’US Telve. 
Crediamo sia un bel biglietto da visita.
L’altra interessante (e pare apprezzata) novità è la 
realizzazione del periodico “Cuore gialloverde”. Se-
dici pagine che ogni due mesi intendono informare 
su quanto succede nelle varie squadre della società, 
ma che vuole anche dare spazio alla voce dei prota-
gonisti, a qualche ricordo del passato e alle attività 
extra-agonistiche dell’US Telve. Uno dei motivi che 
ci ha spinti in questa nuova avventura è sicuramen-
te la volontà di dare ancora più visibilità a tutti gli 
sponsor, piccoli e grandi, che sono fondamentali per 
consentirci di portare avanti l’attività a beneficio dei 
quasi 200 calciatori tesserati. E ancora una volta ci fa 
piacere sottolineare come le nuove generazioni sia-
no coinvolte anche in questo progetto: la redazione 
è infatti composta per lo più da ragazzi che amano 
scrivere o fotografare e che si sono messi in gioco.
Infine, non è una novità ma anzi è ormai una tradi-
zione, l’US Telve è stato presente anche quest’anno 
alla Sagra di San Michele con il gioco dei “calci di 
rigore” e con l’apprezzata macedonia offerta ai vi-
sitatori.
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Vigili 
del Fuoco
di Roberta Ferrai

dalle associazioni...

Tutti i corpi della Bassa Valsugana e del Tesino in una manovra

di incendio boschivio a Malga Cere  

L’autunno è stato particolarmente intenso per il 
Corpo dei Vigili del Fuoco. Accanto alle consue-
te attività, siamo stati impegnati in prima battu-

ta per la tradizionale Sagra di San Michele, con la pre-
parazione del “tonco de ponteselo”, la realizzazione 
del percorso di abilità per bambini “Grisù: da grande 
farò il pompiere!” e, novità 2017, l’esibizione con la 
manovra della scala americana in Piazza Maggiore, 
che ha visto coinvolti 19 vigili.
Domenica 15 ottobre è stata organizzata, in colla-
borazione con l’Ispettore distrettuale Emanuele 
Conci, una manovra di incendio boschivo, che ha 
coinvolto tutti i corpi volontari della Bassa Valsu-
gana e del Tesino, 40 vigili allievi e 15 componenti 
del Soccorso Alpino. La mattina sono stati progres-
sivamente allertati i vigili dei diversi comuni, che si 
sono radunati in Calamento; da qui la salita verso 
Malga Cere, con una colonna di motopompe che ha 
portato l’acqua dal torrente Maso a Cere. Inoltre due 

squadre hanno lavorato, in stretta collaborazione 
con il Soccorso Alpino, per il recupero di due perso-
ne in difficoltà. L’esercitazione ha consentito di spe-
rimentare anche le nuove tecnologie che abbiamo 
in dotazione, quali le radio Tetra e il software che 
consente di tracciare percorsi e zone d’intervento.
Presenti anche diversi sindaci del territorio, il presi-
dente della Comunità di Valle, la giunta comunale di 
Telve e i neo-eletti presidente e vicepresidente della 
Federazione, Tullio Ioppi e Guido Lunelli. La matti-
nata si è quindi conclusa presso la Sala Polivalente 
di Telve, dove il Gruppo Alpini, al quale va il nostro 
ringraziamento, aveva preparato un apprezzatissimo 
pranzo per tutti i partecipanti.  La collaborazione e 
l’affiatamento tra tutti i Vigili coinvolti hanno assi-
curato la buona riuscita dell’esercitazione, confer-
mando la necessità di affiancare alle abilità tecni-
che e operative anche uno spirito di squadra e una 
condivisione di obiettivi. 
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Gruppo Allievi
di Giulia Zanetti

..a scuola di tecnologia!   

XVII Campeggio Provinciale dei Vigili del Fuoco 
Allievi del Trentino: così è iniziata l’estate dei 
nostri ragazzi. Un fine settimana stancante, 

ma molto intenso e decisamente formativo per quasi 
1.000 allievi provenienti da tutto il Trentino, e alcuni 
gruppi anche da fuori Provincia. Il nostro primo ri-
sveglio a San Martino di Castrozza è stato all’alba, 
a suon di sveglia militare. Ci aspettava una lunga 
giornata, destinazione Cima Rosetta e rientro lungo 
il sentiero della Val di Roda. Il sabato è stato dedi-
cato alla preparazione della manovra, una scala ven-
taglio ridimensionata montata in contemporanea ad 
una mini-controventata, che avrebbe dovuto essere 
presentata il giorno seguente durante la cerimonia di 
chiusura, tempo permettendo.
La stagione autunnale è ricominciata il 3 settembre 
con una piacevole escursione sulle nostre monta-
gne: arrivati a malga Fierollo con i mezzi, abbiamo 
raggiunto Malga Rava e passando per i Laghetti 
Bella Venezia siamo ritornati alla malga di partenza 
per un sostanzioso pranzo offertoci dai nostri colle-
ghi di Bieno.
Gli incontri successivi hanno avuto un’impronta più 
didattica, con lezioni  di cartografia e ripasso sull’uso 
delle radio analogiche e un’infarinatura sulla nuova 
tecnologia TETRA. L’argomento è stato legato alla ri-
cerca persona e abbiamo avuto la fortuna di avere con 
noi una rappresentanza dei cani da ricerca e catastro-
fe della Scuola Provinciale Antincendi.
La parte pratica della ricerca persona è stata spe-
rimentata la domenica seguente in Val Campelle. 
Sveglia di buonora, ritrovo al barco dei Vigili del 
Fuoco di Scurelle e avanti per un paio d’ore a batte-
re boschi e prati in cerca di ogni possibile indizio! I 
dispersi in questo caso erano quattro persone e pri-
ma di mezzogiorno tutti sono stati ritrovati e por-
tati alla base operativa. Terminata la manovra ab-
biamo fatto un debriefing e analizzato le zone battute 
osservando i tracciati registrati dai nostri dispositivi 

GPS; l’incontro è terminato con un pranzo preparato 
dai colleghi di Scurelle.
Il termine della stagione è stato segnato dalla cena 
distrettuale che si consuma, come da tradizione,  
dopo aver fatto il test teorico-pratico finale, che fissa 
abilità e conoscenze degli allievi in base alla loro fa-
scia d’età.

dalle associazioni
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traguardi
raggiunti
e non solo...

CONCORSO FORMAGGI DI MALGA:  
TELVE VIENE PREMIATO

Per il terzo anno consecutivo Castel Ivano ha fatto 
da cornice alla tradizionale rassegna-concorso della 
Fondazione De Bellat dedicata ai formaggi di malga 
della Valsugana. Ben 30 i formaggi in gara, di cui 19 
freschi e gli altri stagionati. E’ con piacere che ripor-
tiamo l’ottimo risultato ottenuto dalla nostra compae-
sana Luisa Stroppa, classificatasi al primo posto nel-
la premiazione dei formaggi stagionati, che  gestisce 
attualmente Malga Valfontane assieme al marito e la 
quale già un’altra volta si era aggiudicata la vittoria 
nella medesima competizione.  I nostri complimenti 
vanno però anche alla malga sita nel nostro comu-
ne, Valsolero di sotto gestita da Remo Stroppa, che 
nella stessa categoria ha invece guadagnato il terzo 
posto, con il casaro più giovane in concorso, il sedi-
cenne Federico Lorenzin.
Complimenti quindi a questi giovani casari che con 
amore e dedizione portano avanti il sapere antico-
dell’arte casearia!

CANTINA FRANCO FERRAI:
UN RICONOSCIMENTO INTERNA-
ZIONALE 

Il Rebo della Cantina Rore di Franco Ferrai, lo scorso 
mese di novembre, dopo essere stato valutato da una 
giuria transnazionale di sommelier,  è stato dichiarato 
VALSUGANA VINUM ANNI 2017 DELLA VIA CLAU-
DIA AUGUSTA e premiato con una medaglia d’oro. 
Congratulazioni dunque alla Cantina Rore per il 
prestigioso riconoscimento ottenuto dalle Associa-
zioni della Via Claudia Augusta. 

di Lorenza Trentinaglia
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Sabato 28 Ottobre Giuseppe Calvino ha conseguito 
la Laurea Specialistica in Composizione presso il 
Conservatorio Statale di Musica “F. A. Bonporti” di 
Trento.
Ha presentato la tesi costituita dalla propria 
composizione “MOSAICO – Concerto for Solo 
Percussion and Orchestra”, della durata di 13 minuti, 
con il Prof. Cosimo Leonardo Colazzo in qualità di 
relatore.
Questa quinta laurea corona un percorso formativo 
durato oltre 20 anni, durante i quali, sempre presso 
il medesimo Conservatorio, ha conseguito anche 
i titoli accademici di Saxofono (2000), Percussioni 
(2002), Strumentazione per Banda (2010) e Nuove 
Tecnologie e Multimedialità (28 Aprile 2017), oltre 
al Diploma Triennale in Direzione di Banda (2006) e 
al Diploma Superiore Biennale in Direzione di Banda 
(2008), conseguiti presso l’Istituto Superiore Europeo 
Bandistico (I.S.E.B.) di Trento, sotto la guida del 
Direttore di fama internazionale M° Jan Cober (NL).
Compositore per le Edizioni Musicali SCOMEGNA 

di Torino, dal Gennaio del 2003 è Direttore Artistico 
e Maestro della Banda Cittadina e dell’Ensemble 
Giovanile di Levico Terme.
A Giuseppe i nostri complimenti e le più vive 
congratulazioni per il coronamento del suo percorso 
di studi. 

Riportiamo di seguito il testo della lettera che Andrea, figlio di Marco Fedele, ha fatto recapitare all’Ammini-
strazione Comunale, a ringraziamento di quanti hanno ricordato con affetto, sulle pagine del precedente  bol-
lettino,  il padre dopo la sua scomparsa.

“Caro Sindaco, 
mi rivolgo a lei in rappresentanza dei suoi compaesani, che nelle pagine di Telve Notizie, hanno voluto rivolgere un pen-
siero in ricordo di mio padre, Marco Fedele. Desidero esprimere il più vivo apprezzamento e la più sincera gratitudine della 
famiglia tutta, e mia personale, per le parole affettuose e riconoscenti per l’attaccamento che egli ha dimostrato, in tutto 
l’arco della vita, alle proprie radici e alla propria Terra. Mio padre ha sempre inteso adoperarsi per la conoscenza ed il man-
tenimento dei valori culturali che i nostri “veci” ci hanno tramandato, e per la conservazione della nostra montagna, della 
natura e delle testimonianze dell’opera dell’uomo. Gli ultimi anni di vita sono stati molto intensi, certamente mossi da un 
bisogno interiore di completare l’opera intrapresa; anni densi di iniziative, una fra tutte il Comitato per la Chiesetta di San 
Gaetano a Musiera, di poesie, disegni e di scritti, non posso non citare la pubblicazione del volume “La nostra Terra” che il 
Comune ha voluto patrocinare, e tante altre ancora, da lui stesso inviate alla biblioteca del Paese. Posso testimoniare come 
nell’ultima parte del suo lungo cammino, mio padre abbia quotidianamente rivolto il pensiero, traendone forza e sosten-
tamento, alla sua Terra, al suo Paese, alla sua Gente. Ed è quindi, a questa persone che, tramite Lei, mi è gradito rivolgermi 
nell’impossibilità di farlo singolarmente. Grazie a Tutti.”
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UN TUFFO 
A CHILOMETRO ZERO!
di Giorgia Endrici 

approfondimento...

Il progetto per il potenziamento e la messa a norma 
dell’impianto natatorio di Borgo Valsugana nacque nel 
2008, quando l’allora Comprensorio Bassa Valsugana e 

Tesino (l’attuale Comunità di Valle) fu delegato dai Comuni 
per seguire i relativi appalti e l’iter di realizzazione.
Il 23 dicembre 2016 si sono ultimati i principali interven-
ti ad opera dell’A.T.I. (ndr: Associazione Temporanea di 
Impresa) tra le ditte Inco s.r.l. di Pergine Valsugana, Pa-
squazzo s.p.a. di Ivano Fracena e Atzwanger s.p.a. di Bron-
zolo (BZ) per un importo complessivo dell’opera di Euro 
8.608.210,00.
Sono state ultimate anche le lavorazioni complementari e 
le forniture previste nel quadro economico dell’opera (im-
porto complessivo di euro 817.247,79), ovvero: sistemazioni 
esterne,  cabina di trasformazione elettrica ed allacciamen-
to fognario, fornitura e posa di uno scivolo idrotubo, esecu-
zione dei sistemi di controllo e supervisione degli impianti 
tecnologici,  realizzazione di una vasca ludico-ricreativa, 
fornitura e posa di arredi in bilaminato (pannelli truciola-
ri rivestiti di laminato plastico su entrambi i lati) oltre ad 
arredi metallici interni,  bussole di ingresso, equilibratura 
acustica, fornitura e posa della segnaletica. 
L’evidente valenza sovracomunale dell’opera è 
anche sancita da una convenzione specifica tra la 
Comunità Valsugana e Tesino ed i Comuni del ter-
ritorio, per una gestione associata delle strutture di 
questo tipo presenti in valle, ove la Comunità agisce 
da ente capofila e le competono progettazione, rea-
lizzazione, gestione e manutenzione dell’impianto. 
Le spese in conto capitale per la quota non coperta da con-
tributo provinciale e quelle necessarie per la straordinaria 
manutenzione e per la gestione della struttura spettano ai 

Ultimazione dei lavori presso la nuova piscina coperta di Borgo Valsugana.  

Comuni, in funzione della distanza dall’impianto e della po-
polazione residente e fluttuante di ognuno.
Attualmente si stanno ottenendo tutte le certificazioni ed 
autorizzazioni per l’apertura definitiva della piscina, previ-
sta per le festività natalizie.

Struttura dell’impianto.
Il nuovo polo sarà composto da un edificio con 3 vasche 
al coperto (una per l’agonismo di dimensioni 25x21 metri, 
una didattica di 12x8 metri ed una per l’acqua fitness delle 
medesime dimensioni), un bar-reception, un locale fitness 
ed uno wellness, oltre alla piscina estiva scoperta. 

La gestione.
A luglio 2015 la Comunità ha ricevuto la proposta per una 
Finanza di progetto nei servizi (ex art. 278 del D.P.R. n. 
207/2010 – Codice degli Appalti) da parte di Rari Nantes 
Valsugana s.s.d.a.r.l. per la gestione integrata dell’impian-
to sopraccitato (sia internamente che esternamente), di 
quello estivo di Castel Ivano/Strigno e di Roncegno Terme, 
comprensiva della programmazione e gestione delle attivi-
tà didattico-sportive e ludiche. 
In data 12/07/2016 la proposta pervenuta per la gestione 
degli impianti natatori del territorio è stata illustrata alla 
Conferenza dei Sindaci in presenza di 13 sindaci su 18, ot-
tenendo una buona condivisione, a seguito della quale è 
stata prevista l’approvazione di specifiche modifiche alla 
convenzione in essere, per includere nella gestione anche 
gli impianti di Castel Ivano e di Roncegno Terme e suddivi-
dere le spese di gestione.
Ad ottobre 2017 la Comunità ha aggiudicato la gestione 
della struttura alla ditta Rari Nantes.
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Il nuovo gestore ha previsto di farsi carico dell’acquisto 
di parte degli arredi e delle attrezzature per l’interno del-
la nuova piscina e degli oneri per la manutenzione stra-
ordinaria delle 3 strutture. La durata della concessione è 
prevista pari a 21 anni, con un contributo annuo in con-
to gestione (ndr: i contributi in conto gestione sono quelli 
erogati dagli enti pubblici per far fronte a spese varie di 
gestione) che la Comunità verserà al concessionario pari a 
200.000,00 euro più IVA. L’importo complessivo di investi-
menti e manutenzioni che il concessionario eseguirà è pari 
ad euro 800.000,00 più IVA.

Opera di interesse pubblico.
È stato, inoltre, riconosciuto (ai sensi dell’art. 50 quater 
della L.P. 26/93) l’interesse pubblico dell’opera a causa di 
numerosi elementi di pregio, tra cui la gestione unitaria ed 
integrata di più impianti dislocati sul territorio, la possibi-
lità di realizzare investimenti economici che qualificano e 
completano le strutture (risorse attualmente non disponi-
bili per la Comunità), di assicurare la costante manutenzio-
ne dei 3 centri natatori ecc.

approfondimento...

Efficientamento energetico.
Nel mese di marzo 2017 il Comitato Esecutivo della 
Comunità ha deliberato di approvare il progetto pre-
liminare dei lavori di efficientamento energetico del 
polo natatorio sovracomunale di Borgo Valsugana a 
firma del per. ind. Luciano Trentin, per un importo 
complessivo di euro 470.264,67, di cui euro 300.000,00 
per lavori a base d’asta ed il resto per somme a dispo-
sizione dell’amministrazione. Tali opere prevedono la 
presenza di un impianto fotovoltaico di 50kWp ed un 
cogeneratore a gas metano di 50kWe (rispettivamente 
kilowatt di picco ed elettrici).

L’opera descritta ha sortito pareri diversi tra la popolazione: 
c’è chi la ritiene ridondante rispetto ad altre strutture pre-
senti in valle e chi apprezza, invece, la possibilità di avere 
una piscina più vicina a casa potendola sfruttare anche 
in inverno. Senza dubbio si tratta di un’opportunità in più 
per i giovani, per chi ama praticare il nuoto, per le mamme 
che potranno facilmente far divertire i propri piccoli anche 
quando la stagione dei parchi gioco è chiusa!
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DAL 
SALVANELO

Ciao a tuti,  ecome qua spero de eserve manca’!
Son sta in torno par tuto el Lagorai
parfin in malga a vardar far do formai.

Go premura de afrontar n’ argomento
che l’è sempre causa de en zerto fermento.
Parlo de le ciacere del bagolar che anca qua no le pol 
mancar.

No ste ciaparla a male na bona ciacolà no la mai male,
se pol parlar de sport ,pesca ,caza,sentimenti o religion,
l’importante l’è farlo con giusta cognizion!

Anca a Telve se lo sa che sta abitudine qua
i omeni i se cata tai volti o a l’ostaria
e dopo en po’ de bicieri i giudizi no i è pu sinceri!

Le femene che le è pu fine de solito le se cata a boteghe o 
a cucar vedrine
e intanto che le provede o le se fa petenar
tante volte no le se sparagna a criticar!

A dar na man a sto andazzo qua anca i Social è riva’
Facebook,Twitter e WhatsApp ,parole foto e comenti
tante volte velenosi e irriverenti!

Così sucede che come dir en vecio dito
che da en pulde se en fa en cavalo
e tante amicizie le va de malo!

Ve auguro cari Telvati adeso che se avizina el Santo 
Nadale
de evitar le critiche che le fa solo male
usè prudenza e comprension, sale de la bona educazion!   

Illustrazione tratta dal libro con DVD-Video: “Leggende dell’UOMO SELVATICO” di Andrea Foches, edito da Museo degli Usi e Costumi 
della Gente Trentina e Priuli & Verlucca Editori, 2007
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P.zzale Depero - tel. 0461 766304
Scuola Materna
Via Paradiso, 1 - tel. 0461 766315
Scuola Elementare
Via Giusti, 5 - tel. 0461 766062
Scuola Media
Via per Borgo, 2/A - tel. 0461 766072 -
fax 767207
Ospedale Civile “S. Lorenzo”
Borgo Valsugana
tel. 0461/755117 - 0461 755214 - 118
Comunità di Valle
P.zza Ceschi, 1 - Borgo Valsugana
tel. 0461 755555 - fax 0461 755592
Sportello informativo rifiuti
P.zza Ceschi, 1 - Borgo Vals. -
tel. 0461 755541
Ufficio Postale
Via Paradiso - Telve - tel. 0461 766002
Consultorio Familiare
Viale Vicenza, 9 - Borgo Valsugana
tel. 0461 755650 - fax 0461 755658
Assistente sociale
Uffici al piano terra del Municipio
tel. 0461 766736 (lunedì e giovedì ore 9-11)
Vigili del Fuoco
Via per Borgo, 4/A - tel. 0461 766965
Carabinieri
Borgo Valsugana - tel. 0461 781600
Ambulatorio infermieristico
(dal lunedì al sabato ore 9 - 9.30)
(giovedì ore 8.30 - 9) - tel. 0461 777319

Numero Verde del difensore civico che
può for nire ai cittadini pareri legali su
controversie e con trasti di tipo giudiziale è
8008-51026, via Manci Galleria, Garbari
tel. 0461 213190 - fax. 0461 238989
e-mail: difensore.civico@consiglio.provincia.tn.it

ORARI E INDIRIZZI

VICESINDACO CON DELEGA A LAVORI PUBBLICI, CANTIERE COMUNALE, 
AZIONE 19 E ATTIVITÀ ECONOMICHE
Paolo Stroppa
tutti i giorni (su appuntamento)
e-mail: giunta@comune.telve.tn.it 

ASSESSORE FORESTE,  AMBIENTE E EFFICIENZA ENERGETICA, 
PIANO REGOLATORE E SPORT
Patrizio Ferrai
martedì dalle 18.30 alle 19.30 (su appuntamento)
e-mail: giunta@comune.telve.tn.it

ASSESSORE POLITICHE SOCIALI, POLITICHE GIOVANILI, 
FAMIGLIA E ISTRUZIONE
Giada Dalsasso
lunedì dalle 18.30 alle 20.00 (su appuntamento)
e-mail: giunta@comune.telve.tn.it

ASSESSORE TURISMO, CULTURA E ATTIVITÀ 
DELLA BIBLIOTECA
Lorenza Trentinaglia
lunedì dalle 17.00 alle 18.00 (su appuntamento)
e-mail: giunta@comune.telve.tn.it

NUOVO ORARIO DI APERTURA 
AL PUBBLICO DEGLI UFFICI
lunedì, martedì, giovedì dalle 8.00 alle 12.30 - chiuso il pomeriggio
mercoledì dalle 8.00 alle 17.00 – orario continuato
venerdì dalle 8.00 alle 12.00 - chiuso il pomeriggio

SEGRETARIO COMUNALE
Giampaolo Bonella
Riceve tutti i giorni dalle 8.30 alle 12.30 escluso il giovedì

INDIRIZZI E-MAIL COMUNALI
segretario@comune.telve.tn.it
tecnico@comune.telve.tn.it
protocollo@comune.telve.tn.it
anagrafe@comune.telve.tn.it
ragioneria@comune.telve.tn.it

INDIRIZZI POSTA ELETTRONICA CERTIFICATA
comune@pec.comune.telve.tn.it
anagrafe@pec.comune.telve.tn.it

SERVIZIO CUSTODE FORESTALE
orario di ricevimento presso il municipio 
tutti i lunedì non festivi dalle ore 16 alle ore 17.        
cell: 3493068843



LE ME VACANZE 
DE NADALE

Quando che ero toseta,
coi boci dela piazoleta,
ma anca quei de tuto ‘l cormelo
se ciapava la slita o ‘l ravatelo.

Su con forza pai Salti,
for de bala dale Pergole, 
come i sitoni do dal Tonda...

Ghera chi che ‘ngiazava la stradèla
coi seci de l’acqua o co la brentèla,
ghera chi che comandava el “treno”
e sperava che ‘l fioche, col ciel sereno.

Che dugae... anca se vegneva i diaolini
i grandoni de bon fià i tirava i picinini, 
se bramava le vacanze per ndar a sgedolon
pochi quaderni e ‘ncor de manco television.

Su con forza pai Salti,
for de bala dale Pergole, 
come i sitoni do dal Tonda...

 Iolanda Zanetti, 2005



telve
[ Suggestioni e luoghi ]

UN PAESE DA CONOSCERE

Veduta di Telve d’inizio Ottocento. Immagine tratta da: Paolo Conte, Pietro Marchioretto (1761-1828), 
Un paesaggista tra Veneto e Tirolo, Comune di Lamon (BL), 2007. Per gentile concessione.



Succede talvolta che frammenti di storia locale, 
provenienti da un lontano passato, i cui indizi ri-
mangono sepolti per secoli in archivi storici più o 
meno investigati, riaffiorino pressoché casualmen-
te durante ricerche storiche di più ampio raggio. 
Ed è proprio durante l’indagine condotta da Fran-
co Gioppi per la stesura del volume “Giusep-
pe Egidio de Trentinaglia, un telvano al servizio 
dell’impero”, che una curiosa  descrizione del no-
stro paese è venuta alla luce. All’interno dell’inte-
ressante biografia, infatti, l’autore ha evidenziato 
due importanti documenti che per l’intera nostra 

BRICIOLE DI STORIA 

Telve, impianti catastali 
anno 1859, foglio 36. PAT, 
Servizio Catasto Trento, 
per gentile concessione.

comunità costituiscono un ulteriore tassello di co-
noscenza e approfondimento, in quanto fornisco-
no un quadro sufficientemente compiuto sia delle 
regole comunitarie di Telve, così come licenziate 
alla metà del XVII secolo, sia peculiari notizie sul 
nostro paese all’alba delle invasioni napoleoniche. 
Rinviando per ragioni di spazio l’analisi dello Sta-
tuto Regolanare della Magnifica Comunità di Tel-
ve di sotto descritta all’uso della medesima l’anno 
1756, in quest’occasione ci si vuol soffermare sul 
rapporto redatto per la giudicatoria di Telve dal 
compaesano Francesco Zanetti in data 13 luglio 



[ TELVE: UN PAESE DA CONOSCERE ]

1793, sinteticamente ripreso nel capitolo primo del 
volume a cui si fa riferimento e conservato presso 
la biblioteca civica Tartarotti di Rovereto. 
Come precisa l’autore, la relazione è predisposta 
per soddisfare la richiesta di informazioni avviata 
dal governo tirolese mediante l’ufficio del Circolo 
Ai Confini d’Italia con sede in Rovereto - all’epoca 
diretto dal conterraneo Giuseppe Egidio de Trenti-
naglia - e, quindi, per corrispondere a una serie di 
quesiti già predisposti dall’autorità superiore. Di-
sposta su otto capitoli per complessive 24 mezze 
facciate tale relazione si occupa innanzitutto dello 
Stato dell’Ufficio vicariale ove oltre alll’estensore-
responsabile dell’ufficio Francesco Zanetti presta-
no servizio il cancelliere Giovan Antonio Dal Maso, 
il vice Carlo Dal Ceggio, lo scrivano Gio Batta Dal 
Maso e un birro decrepito d’anni 79 “ ... del tutto 
inabile, particolarmente nelle incombenze crimi-
nali”. ................... 
... un birro decrepito di anni 79”, definisce la popola-
zione residente di indole buona, laboriosa e povera fi-
nanche priva di pregiudizi  o di superstizioni. L’esten-
sore evidenzia inoltre che gli abitanti si dedicano alla 
pastorizia e soprattutto all’agricoltura, disponendo di 
moltissima campagna e di arie sanissime. Il paese non 
risulta soggetto a inondazioni e all’interno del suo terri-
torio non albergano paludi o acque stagnanti. Produce 
sorgo, vino e persino sete in abbondanza mentre scar-
seggia del frumento necessario per il ... pane quotidia-
no. Inaspettata appare l’annotazione sulla disponibilità 
delle malghe che all’epoca risultano “ ... tutte vendute 
a’ Particolari [anche se] caricate con bestiame terriero”. 
Ciò soprattutto se l’asserto è posto in correlazione con 
le notizie concernente gli alpeggi della giurisdizione 
fornite al governo d’Innsbruck nel trentennio preceden-
te al rapporto cui si fa riferimento1. Riguardevoli sono i 
boschi di Val Campelle, Val Calamento, Orna, Suerta e 
Corno, governati secondo un apposito regolamento pe-
raltro scarsamente osservato per quanto attiene il pa-

scolo delle capre. Abbondano le cave di pietra ad uso di 
fabbrica e non pende nessuna questione confinaria. Sul 
piano sociale il rapporto evidenzia che il paese è dotato 
di un medico approvato e di uno spitale per gli amma-
lati, i pazzi vengono custoditi, le fanciulle rese gravide 
al di fuori del matrimonio trattate umanamente e gli 
spuri o bastardelli abbandonati accolti e seguiti dalla 
Comunità. Non esistono spezierie e non si vendono ve-
leni che, al bisogno, vengono acquistati in quel di Borgo. 
Grazie a Dio, sottolinea il Zanetti, “ ... a mia memoria 
non si sofferse mai alcuna epidemia o contagio”. Ogni 
casa ha il proprio letamaio, i camini vengono regolar-
mente puliti e vige un regolamento per la prevenzione 
degli incendi. Dall’autunno alla primavera vigilano due 
guardie notturne e da qualche tempo sono attive due 
distinte scuole per ragazzi e ragazze. In questo campo, 
però, il popolo “ ... mostra pochissima inclinazione per 
le scuole, le quali, come si disse, vengono pochissimo 
frequentate”. In ordine generale il governo attuale è ap-
prezzato, gli abitanti sono obbedienti ai superiori men-
tre invece appaiono “ ... malcontenti del Parroco”.

1 Al riguardo vedasi: Archivio di Stato di Trento - d’ora in poi ASTN - archivio Buffa - Castel Alto, busta 199. 



Testi di Franco Gioppi e Lorenza Trentinaglia 


